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УЛУЧШИТЬ РАБОТУ 
АГРОЗООТЕХНИЧЕСКИХ КУРСОВ

В' проекте Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнеыу плану развития на
родного хозяйства на 1956— 1960 годы 
предусматривается обеспечить крутой 
подъем земледелия и животноводства.

Необходимо систематически повышать 
культуру ведения сельскохозяйственного 
производства на обнове широкого исполь
зования достижений агрономической нау
ки и передового опыта, внедрять наиболее 
продуктивные в местных условиях куль
туры и сорта растений, а также виды и 
породы скота, осуществлять в колхозах и 
совхозах правильное сочетание различных 
отраслей сельского хозяйства.

Как показал опыт, агрозоотехнические 
курсы стали одной из основных и весь
ма действенных форм распространения 
среди колхозников достижений сельскохо
зяйственной науки и передового опыта. 
Учеба помогает колхозникам быстрее до
биваться лучших показателей в работе, 
успешнее выполнить задачи, поставлен
ное партией и правительством СССР в 
деле дальнейшего крутого подъема сель
ского хозяйства-

Задачи увеличения производства про
дуктов полеводства и животноводства бу
дут решены тем успешнее, чем большая 
часть колхозников будет вооружена необ
ходимыми теоретическими знаниями и 
практическими навыками, овладеет ма
стерством выращивания высоких урожаев 
и повышения продуктивности животно
водства.

Например, подавляющее чиело передо
вых доярок области, добившихся надоя 
молока по 2 —  3 тысячи килограммов на 
корову, имеет звание мастеров сельского 
хозяйства. Они закончили или продолжа
ют учебу на трехлетиях агрозоотехниче
ских курсах.

В колхозах, где агрозоотехнической 
учебе уделяется повседневное внимание, 

.из года в год растут урожаи, повышается 
продуктивность животноводства, крепнет 
экономика хозяйства.

Сейчас созданы наиболее благоприят
ные условия для обучения колхозников. 
Колхозы имеют своих агрономов и зоотех
ников, которые, вступив в члены сель
скохозяйственных артелей, стали людьми, 
еще более заинтересованными в борьбе за 
быстрейшее внедрение в колхозное произ
водство всего; нового, передового, прогрес
сивного.

Многие из специалистов хорошо орга
низовали обучение колхозников. Агроном 
колхоза «Красное знамя», Асиновского 
района, тов. Соколов занятия проводит ре
гулярно, хорошо к ним готовится, стре
мится излагать материал доходчивым 
языком. Большое внимание обучению кол
хозников уделяет правление колхоза 
«Комсомолец», этого же района. Слушате
ли обеспечены необходимыми наглядными 
пособиями, выделено помещение для за
нятий.

Но так дело организовано далеко не, во 
всех колхозах области. Сообщения е мест 
говорят о том, что некоторые руководи
тели колхозов, МТС и районных организа
ций недооценивают массовое обучение 
колхозников, пренебрежительно относятся 
к  этому важному делу. Во многих колхо
зах Кожевниковского района учеба на аг
розоотехнических курсах началась с боль
шим опозданием, занятия проводятся 
нерегулярно, неорганизованно. Председа
тель райисполкома тов. Плотно, директо- 
Ы  Ювалинской, Вороновской, Чилинской 
и  Уртамской машинно-тракторных стан
ций тт. Сулимов, Иванов, Дронин и Ерма
ков признают важность обучения колхоз
ников, а вот организацией этого дела 
занимаются мало.

Не лучше обстоят дела с агрозоотех- 
учебой в Шегарском, Зырянском, Пышки- 
ад-Троицком и ряде других районов обла

Советский народ горячо одобряет проект Директив 
XX съезда КПСС по шестому пптилетнему плану

сти. Райкомы партии и райисполкомы 
этих районов выпустили из-под своего 
контроля работу агрозоотехкурсов.

Крайне плохо руководит обучением 
колхозников областное управление сель
ского хозяйства. Его работники, бывая в 
командировках, мало интересуются орга
низацией учебы, работой преподавателей, 
не оказывают методической помощи на 
местах. Между тем, агрономы крайне нуж 
даются в этом. Многие из них не имеют 
опыта преподавательской работы, прово
дят занятия кто как сумеет. Нередки 
случаи, когда преподаватель ведет заня
тие по такому правилу: прочитает раздел 
учебника «от сих и до сих», задаст 
несколько вопросов по пройденному мате
риалу, даст задание на дом, —  и урок 
окончен. В большинстве случаев такие 
преподаватели изложение материала не 
увязывают с практикой. Подобная органи
зация обучения колхозников большой 
пользы не принесет.

Обучение колхозников является важ
нейшим государственным делом, требую
щим в себе пристального внимания и за
боты. Сейчас нельзя руководить сельским 
хозяйством без изучения и внедрения в 
практику передового опыта и достижений 
науки.

Обязанность партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов —  реши
тельно устранить недостатки в организа
ции обучения колхозников, поставить де
ло так, чтобы во всех колхозах занятия 
проводились регулярно, а изучаемый ма
териал тесно увязывался е практикой.

Для этого нужна кропотливая организа
торская работа не только по укомплекто
ванию курсов, обеспечению их всем не
обходимым для занятий, но и по подбору 
преподавателей, оказанию им системати
ческой помощи в работе. От этого во мно
гом зависит качество обучения.

Надо заинтересовать людей учебой. А 
это можно сделать только тогда, когда за
нятия будут проводиться интересно, ма
териал излагаться доходчиво, живо, в 
тесной связи е практикой. Долг препода
вателей курсов —  тщательно готовиться 
к  каждому занятию, находить живую, ин
тересную форму изложения материала, на 
практике показывать, что и как надо де
лать. Руководители курсов обязаны озна
комить своих слушателей с передовым 
опытом возделывания кукурузы, изучить 
с ними агротехнику ее возделывания.

Одной из весьма действенных форм 
обучения является наглядный показ. 
Этому должно быть уделено исключитель
но серьезное внимание. Мало рассказать 
о значении квадратно-гнездового способа 
посева кукурузы, его надо изучить на 
практике, добиться, чтобы каждый слу
шатель в совершенстве овладел этим ме
тодом. Необходимо систематически совер
шать экскурсии к передовикам, на месте 
перенимать их опыт, организовывать вы
ступления передовиков на занятиях.

Областное управление сельского хозяй
ства должно устранить недостатки по ру
ководству обучением колхозников. Нельзя 
дальше мириться с таким положением, 
когда преподаватели многих курсов предо
ставлены самим себе, когда не организо
ван обмен опытом ведения занятий.

Тяга работников сельского хозяйства к 
знаниям очень велика, Они стремятся 
глубже изучить передовой опыт, ознако
миться с достижениями сельскохозяйст
венной науки, чтобы быстрее претворить 
в жизнь решения партии и правительства 
по крутому подъему сельского хозяйства. 
Удовлетворить это законное желание кол
хозников, быстрее устранить недостатки в 
работе агрозоотехнических курсов —  
долг и обязанность партийных, советских 
и сельскохозяйственных органов.

Программа борьбы 
за коммунизм

Работники Московского завода «Ка
либр», как и все советские люди, с огром
ным вниманием изучают проект ЦК КПСС 
Директив XX съезда партии по шестому 
пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР на 1956— 1960 годыц 
Рабочие обмениваются мнениями, выска
зывают свои мысли, выражают самое го
рячее одобрение. В обеденные перерывы, 
после работы проходят беседы, читки.

В беседе с товарищами старейший то
карь завода тов. Бавин сказал:

—  Читая Директивы, я восхищался 
мудрой политикой нашей партии. У нас 
теперь будет больше чугуна, стали, неф
ти, угля, электроэнергии. А это —  осно
ва основ для развития всей нашей про
мышленности. За нами, рабочими, —  го
ворит он, —  дело не станет. Мы с еще 
большей энергией будем трудиться над 
выполнением и перевыполнением государ
ственных планов.

—  Новая пятилетка, —  заявил при
нявший участие в беседе слесарь цеха 
приборов тов. Мануйлов, —  это грандиоз
ная программа. Коммунистической партии. 
Нас, рабочих цеха приборов, радует, что 
теперь намного больше внимания будет 
уделено развитию приборостроения, что в 
стране будут построены новые инструмен
тальные заводы.

На заводе уже в 1956 году намечен 
рост выпуска измерительных приборов на 
22 процента. Принимаются меры по усо
вершенствованию технологических процес
сов, в частности уже в этом году мощ
ность участка точного стального литья 
доводится до 120 тонн в год. Это в два

☆ ☆

С ЛО ВО  П Р И Б О Р О С Т Р О И Т Е Л Е Й

Новым трудовым подъемом встречают 
проект Директив XX съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану развития народ
ного хозяйства СССР на 1956— 1960 го
ды рабочие, служащие, инженерно-техни
ческие работники Томского манометрового 
завода. В цехах, отделах завода обсужда
ют программу дальнейшего развития на
шей страны, выражают готовность прило
жить все силы для ее осуществления.

—  Проект Директив XX съезда партии, 
—  говорит начальник ремонтно-механиче
ского цеха В. М. Бирюков, —  ставит пе
ред работниками промышленности задачу 

1 дальнейшего технического прогресса, по- 
у  „ „ „  I вышения производительности. Для этого 

: необходимо резко усилить темпы механи
зации работ и внедрить в промышлен
ность в широких масштабах автоматиза
цию производственных процессов. Коллек
тив нашего цеха решил в новой пятилет
ке как можно шире внедрить в производ
ство передовую технику и технологию. 
Сейчас в нашем цехе заканчивается 
изготовление двух полуавтоматов для 
фрезеровки пазодержателей к  манометрам. 
С освоением этих станков производитель
ность труда увеличится почти в два раза, 
облегчится труд рабочих, улучшится 
качество изделий.

Высоких трудовых успехов до
бился в прошлом году механосборочный 
цех (начальник Н. С. Пичуев). Годовой 
производственный план цехом был выпол
нен на 122 процента. Работая ритмично, 
коллектив цеха наращивает темпы и в на
стоящее время. В цехе регулярно осваи
ваются новые изделия, внедряется пере
довая технология. Недавно на сборочном 
участке были внедрены новые конструк
ции приборов, это позволило снизить себе
стоимость приборов.

Слесарь-сборщик А. В. Воронысо ска
зал:

раза оольше, чем в прошлом году.
(ТАСС).

На строительстве 
Наховсной ГЭС

НОВАЯ КАХОВКА, 18 января. (ТАСС). 
Новую волну трудового подъема вызвал у 
строителей гидроузла проект Директив 
XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства 

! СССР. Гидростроители борются за досроч
ный ввод в строй четвертого гидроагрега
та —  ко дню открытия XX съезда. Гид
роэнергомонтажники, руководимые инже
нером тов. Болдыревым, применяют круп
ноблочный метод монтажа турбин и гене
раторов. Обычно крышка турбины, опор
ные и регулирующие кольца и многие 
другие детали собирались поочередно в 
кратере. При монтаже четвертого агрега
та эти детали турбины собраны в один 
крупный узел на монтажной площадке и 
при помощи 250-тонных мостовых кранов 
опущены на место. На пять дней ускорен 
монтаж агрегата.

Вчера с опережениеги графика заверше
на установка 150-тонной нижней кресто
вины генератора четвертого агрегата. На 
три дня раньше срока бригада тов. Моле
на закончила монтаж маслонапорной уста
новки системы регулирования турбины.

Бетонщики и арматурщики прилагают 
все усилия к  тому, чтобы в январе —  
феврале закончить укладку бетона в быч
ки и водосбросы железобетонной плотины. 
В первом полугодии до завершения основ
ных работ им предстоит уложить 150 ты
сяч кубометров железобетона.

Гидромеханизаторы приняли обязатель
ство к  XX съезду партии закончить на
мыв грунта в русловую плотину.

—  У нашей Коммунистической партии 
нет более важной заботы, чем забота о 
дальнейшем развитии нашей промышлен
ности, сельского хозяйства, о повышении 
культурного уровня и материального бла
госостояния советских людей. Когда по
стоянно видишь это, то и работать стре
мишься лучше и лучше. Моя средняя вы
работка сейчас —  300— 400 процентов 
нормы. На достигнутом не успокаиваюсь. 
В честь открытия XX съезда партии я обя
зуюсь работать еще лучше, давать про
дукцию только отличного качества.

Мысли и чувства работников техниче
ского отдела завода выразил молодой кон
структор Ю. И. Дозоров. Он в беседе, ска
зал:

—  В проекте Директив XX съезда 
КПСС говорится о необходимости всемерно 
развивать приборостроительную промыш
ленность, в особенности производство 
приборов для контроля и регулирования 
технологических процессов. Это имеет 
прямое отношение и к  нам, конструкто
рам. В настоящее время я работаю над 
усовершенствованием конструкции прибо
ра диференциального реле давления. Этот 
прибор контролирует расход жидкости в 
трубопроводах. Новая конструкция позво
лит резко снизить себестоимость прибора, 
значительно улучшить его качество. В 
новой пятилетке нам, конструкторам, 
предстоит разработать и освоить ряд но
вых конструкций приборов. И мы прило
жим все силы к  тому, чтобы успешно ре
шить задачи, поставленные партией.

Перед приборостроителями завода в ше
стой пятилетке поставлена задача —  уве
личить по сравнению с 1955 годом вы
пуск валовой продукции почти в два ра
за. Борьба за дальнейший технический 
прогресс, неуклонное повышение произво
дительности труда помогут коллективу за
вода успешно справиться с планом шестой 
пятилетки.

Повышается трудовая 
активность

В прошлом году коллектив вагонного 
депо станции Томск-И на два месяца 
раньше срока выполнил годовой производ
ственный план и-сэкономпл сотни тысяч 
государственных средств.

В социалистическом соревновании за 
достойную встречу XX еъезда КПСС впе
реди в депо идут коллективы пассажир
ского и колесного цехов, бригада электро
цеха, возглавляемая комсомольцем Ники
тиным. Многие рабочие депо, как тт. Зы
рянов, Савченко, Еотомин, Иванюк, Ш у- 
хаев и другие, выполняют в смену но
1,5 —  2 нормы.

Успешно работает в эти дни коллектив 
пункта технического осмотра вагонов. 
Многие маршруты им обрабатываются на 
6 —  8 минут быстрее, чем предусмотрено 
нормой. На пункте, сейчас все более ши
рокое применение находит метод укруп
ненного безотдепочного ремонта вагонов.

Коллектив предприятия настойчиво бо
рется за внедрение новой техники, совер
шенствование передовой технологии. В це
хах установлены мощные электрокраны 
для транспортировки тяжелых деталей. 
Значительный эффект дала установка па
рового молота и четырехстороннего стро
гального станка,

Творчески работают многие рационали
заторы предприятия. За последнее время 
поступило 32 рационализаторских пред
ложения. Особенно ценным из них являет
ся предложение тов. Котонина. Он разра
ботал приспособление для изготовления 
предохранительных скоб рычагов автотор
мозов. Это позволило повысить произво
дительность труда в три раза.

Горячо одобряя проект Директив XX 
съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства 
СССР на 1956 —  1960 годы, коллектив 
вагонного депо станции Томск-И решил 
еще более настойчиво бороться в новой 
пятилетке за улучшение работы своего 
предприятия.

ВДОХНОВЛЯЮЩИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ
Проект Директив XX съезда КПСС по 

шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1956 —  1960 
годы вызвал новый трудовой и политиче
ский подъем среди трудящихся Томского 
района. Рабочие, колхозники, механизато
ры в эти дни все шире развертывают со
циалистическое соревнование в честь XX 
съезда КПСС, берут новые повышенные 
обязательства.

—  Механизаторы нашей МТС, —  гово
рит секретарь парторганизации Пороеин- 
ской МТС тов. Бакланов. —  решили за
кончить ремонт тракторного парка-не к 
14 февраля, как предполагалось раньше, 
а в 10 февраля, а ремонт тракторных и 
комбайновых моторов —  к 1 февраля.

На собрании, посвященном обсуждению 
проекта Директив, шофер Калтайекого лес
промхоза тов. Мелентьев сказал:

—  Проект Директив XX съезда КПСС 
—  это боевая программа нашего движе
ния вперед. Перед нами, лесозаготовите
лями, в новой пятилетке стоит боевая 
задача —  добитьея увеличения вывозки 
древесины на 42 процента. Это значит, 
что нам нужно трудиться более произво
дительно, лучше использовать технику,

смело внедрять в производство новую тех
нологию, передовые методы труда. Я обя
зуюсь ежедневно перевыполнять нормы на 
вывозке леса.

С большим воодушевлением встретили 
проект Директив XX съезда КПСС члены 
сельхозартели «Объединение». Председа
тель колхоза тов. Мириков, ознакомив
шись с этим историческим документом, 
сказал:

—  В проекте Директив отражена воля 
всего советского народа. Шестой пятилет
ний план предусматривает новый мощный 
подъем всего народного хозяйства и, преж
де всего, тяжелой индустрии— основы со
циалистической экономики. На базе этого 
еще оольше поднимется и социалистиче
ское сельское хозяйство.

Наш колхоз за последние годы значи
тельно окреп. Повысилась урожайность 
всех культур, возросло поголовье общест
венного скота, поднялась его продуктив
ность. Сейчас мы полным ходом ведем 
подготовку к  весне: очищаем семена, вы
везли на поля 540 тонн навоза, собрали 
71 центнер золы, заготавливаем мине- j 
ральные удобрения. К XX съезду КПСС I 
колхозники решили полностью закончить i 
подготовку к севу.

Н новым трудовым 
успехам

Поднимать производительность труда
В цехах Асиновского лесозавода ожив

ленно проходят собрания по обсуждению 
проекта Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР.

—  Проект Директив партийного съезда
—  это грандиозная программа партии, 
направленная на дальнейшее укрепление 
могущества нашей Родины и повышение 
материального благосостояния трудящих
ся, —  отметил в своем выступлении 
бригадир цеха круглого леса Н. К. Пурис.
—  Перед работниками промышленности

стоит ответственная задача —  увеличить 
производительность труда не менее чем 
на 50 проц. Наша бригада в прошлом го
ду выполнила два годовых задания. В 
этом году мы будем работать еще лучше.

Домостроители завода, еще шире раз
вернув социалистическое соревнование за 
достойную встречу XX съезда партии, пе
ресмотрели свои обязательства и решили 
в январе выпустить 83 четырехквартир
ных дома для тружеников целинных зе
мель. Это на 23 дома больше плана.

АСИНО. (По телефону). Коллектив Аси- 
новекой МТС с огромной радостью встре
тил проект Директив XX съезда КПСС но 
шестому пятилетнему плану. Более 180 
рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих собрались 18 января на 
собрание, посвященное обсуждению этого 
исторического документа.

—  В проекте Директив XX съезда 
КПСС изложена грандиозная программа 
дальнейшего развития всех отраслей хо
зяйства нашей страны,— говорит, откры
вая собрание, секретарь партийной орга
низации МТС тов. Семененко.— Огромные 
задачи стоят перед нами, меканиватора- 
ми. Мы должны значительно улучшить 
использование тракторов и сельскохозяй
ственных машин, поднять производитель
ность труда, обеспечить в колхозах зна
чительное увеличение производства сель
скохозяйственных продуктов.

Горячо одобрив проект Директив, глав
н ы й  инженер МТС тов. Шподаренко пред
ложил еще шире развернуть социалисти
ческое соревнование на ремонте.

—  Мы имеем все возможности закон- 
j чить ремонт тракторов не к  14 февраля,
как предполагалось раньше, а к  5 февра
ля, —  говорит он. —  Это будет нашим 
подарком XX съезду КПСС.

Предложение тов Шподаренко при
нимается единодушно.

На трибуне —  главный механик МТС 
тов. Бурдовицын.

—  В проекте Директив XX еъезда 
КПСС указывается на необходимость со
блюдения строжайшего режима экономии 
в МТС, —  сказал он. —  Коллектив на
шей станции в 1955 году снизил себесто
имость тракторных работ на 7 процентов. 
Мы имеем возможность в 2— 3 года вы
полнить поставленную в проекте Дирек
тив задачу о снижении к  1960 году се
бестоимости тракторных работ на 16 про
центов.

ПО р о д н о й  с т р а н е
Ш:
Ш

В Президиуме Верховного Совета СССР
Президиум Верховного Совета СССР но 

представлению Совета Министров СССР 
преобразовал общесоюзное Министерство 
геологии и охраны недр СССР в союзно- 
республиканское Министерство геологии и 
охраны недр СССР и признал необходи
мым образовать в Казахской ССР союзно- 
республиканское Министерство геологии и 
охраны недр, передав ему предприятия и 
организации по списку, утвержденному 
Советом Министров СССР.

Президиум Верховного Совета СССР по 
представлению Совета Министров СССР 
преобразовал общесоюзное Министерство 
строительства предприятий металлургиче
ской и химической промышленности СССР 
в союзно-республиканское Министерство 
строительства предприятий металлургиче
ской и химической промышленности СССР 
и признал необходимым образовать союз
но-республиканское Министерство строи
тельства предприятий металлургической и 
химической промышленности в Казахской 
ССР, передав ему строительно-монтажные 
организации и предприятия по списку, 
утвержденному Советом Министров СССР.

Новые предприятия сельскохозяйственного 
машиностроения

Министерство тракторного и сельскохо
зяйственного машиностроения в ряде рай
онов реконструирует действующие пред
приятия и сооружает новые заводы по 
производству уборочных и почвообрабаты
вающих машин, агрегатов и деталей к  
ним.

Более четверти миллиарда рублей от
пущено в нынешнем году на строитель
ство комбайнового завода в Павлодаре 
(Казахская ССР). На строительной пло
щадке сейчас возводятся предприятия же
лезобетонных конструкций и деталей, сте

новых блоков, жилые и культурно-быто
вые здания.

На Алтае и в Сибирп строятся два ком
байносборочных завода.

В изготовлении узлов и деталей для 
комбайнов участвуют десятки предприя
тий Сибири.

Заканчивается строительство первой 
очереди заводов тракторных запасных ча
стей в Минске и Киеве. Все новые и ре
конструируемые предприятия оснащаются 
новейшим высокопроизводительным обору
дованием. (ТАОС).

СвЫше 3 миллионов экскурсантов 
в Московском Кремле

Полгода назад, 20 июля 1955 года, был 
открыт свободный доступ в Московский 
Кремль. Трудящиеся нашей Родины с ог
ромным интересом знакомятся с этим ве
личайшим памятником русской националь
ной культуры.

С чувством особого волнения трудящие
ся посещают квартиру п кабинет основа
теля Коммунистической партии и Совет
ского государства В. И. Денина, В каби
нете —  все так, как было при жизни 
Владимира Ильича, —  стол, телефонные 
аппараты, настольная лампа, письменные 
принадлежности. Исключительной просто
той отличается и обстановка квартиры 
великого вождя.

Группы рабочих, служащих, студентов, 
колхозников, учителей, писателей, арти
стов, воинов Советской Армии осматрива

ют выдающиеся образцы отечественного 
зодчества —  древние соборы, замечатель
ные произведения русского литейного ис
кусства —  царь-пушку и царь-колокол. 
Многие знакомятся с сокровищами Ору- 
жейной палаты.

Со времени открытия свободного досту
па в Московский Кремль здесь было свы
ше 3 миллионов человек.

Кремль посещают многочисленные зару
бежные гости. Среди них —  государствен
ные, общественные и профсоюзные деяте
ли, члены парламентов, писатели, арти
сты, туристы и другие. С Кремлем и его 
достопримечательностями ознакомились
представители свыше 40 стран.

Каждый, кто побывал в Московском 
Кремле, выражает свое восхищение всем 
виденным. (ТАСС).

Вологодская область. Соревнуясь в честь XX съезда КПСС, строители 
и монтажники Череповецкого металлургического завода заканчивают ра
боты по сооружению первой очереди коксохимического цеха.

Пробный пусн показал, что агрегаты работают бесперебойно. Корпуса, 
галереи, мосты, трубопроводы и другие объекты коксохимического цеха 
уже подготовлены к работе и сданы эксплуатационникам.

На снимке: дозировочное отделение и мост для подачи угля на бунке
ры из отделения предварительного дробления. (Фотохроника ТАСС).

Обобщение опыта сварки жаропрочных металлов

Брошюра с текстом проекта Директив X X  съезда 
К П С С  по шестому пятилетнему плану

Государственное издательство политиче
ской литературы выпустило в СЕет бро
шюру с текстом проекта Директив 
XX съезда КПСС по шестому иятилетнему

плану развития народного хозяйства СССР 
на 1956— 1960 годы.

Тираж брошюры —  три миллиона эк
земпляров. (ТАСС).

ЛЕНИНГРАД, 20 января. (ТАСС). Ме
таллисты завода имени Сталина в содру
жестве с учеными Москвы и Ленинграда 
решили важную техническую задачу по 
сварке аустенитных сталей. Такой металл 
обладает большой стойкостью при работе 
в условиях высоких температур. Однако 
сварка сложных турбинных конструкций 
из аустенитных сталей не может вестись 
обычными способами.

С помощью ученых турбостроители соз
дали и внедрили в производство при ос
воении паровых турбин сверхвысоких па
раметров и газотурбинной установки но
вые марки электродов, разработали новые 
технологические процессы сварки жаро

прочного металла. Некоторый опыт в этом 
деле накоплен и на других заводах Ле
нинграда.

Обобщению его было посвящено закон
чившееся сегодня на металлическом заво
де имени Сталина двухдневное совещание 
заводских специалистов, электросварщиков 
и ученых.

Участники совещания обсудили один
надцать докладов, посвященных пробле
мам сварки жаропрочных металлов. Наме
чены мероприятия, осуществление кото
рых позволит быстрее и е меньшими за
тратами создавать мощную турбинную
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Наша помощь пропагандистам
Библиотека Молчановского райкома 

КПСС основное внимание уделяет оказа
нию помощи коммунистам и беспартий
ным, изучающим марксистско-ленинскую 
теорию в кружках и самостоятельно. В 
этом учебном году в районе значительно 
увеличилось число самостоятельно изу
чающих теорию. Политическую экономию, 
например, изучают 130 человек. В помощь 
им организовано 5 семинаров. С начала 
учебного года в семинарах был прочитан 
ряд лекций. В организации, где самостоя
тельно изучающих политическую эконо
мию 2— 3 человека, библиотека направ
ляет консультантов. С этой целью при 
райкоме создана группа консультантов пз 
наиболее подготовленных товарищей.

Для самостоятельно изучающих исто
рию КПСС библиотека организовала цикл 
лекций.

Систематическая планомерная работа 
по оказанию помощи коммунистам и бес
партийным, самостоятельно изучающим 
марксистско-ленинскую теорию, регуляр
ное проведение консультаций и собеседо
ваний повышает их интерес и стремление 
к  более глубоким знаниям, дисциплиниру
ет и заставляет постоянно работать над 
собой.

Большое значение имеет постоянная 
связь библиотеки и отдела пропаганды и 
агитации райкома с пропагандистами, ока
зание им методической и теоретической 
помощи. До начала учебного года нри 
райкоме был проведен двухдневный семи
нар с пропагандистами, на котором были 
прочитаны лекции о международном поло
жении, о странах народной демократии, 
даны методические указания по отдельным 
темам занятий в кружках. В беседе после 
семинара пропагандисты высказали поже
лания, направленные на улучшение семи
наров. Они попросили организаторов семи
наров ее ограничиваться методическими 
указаниями по отдельным темам, а ста
вить на обсуждение пропагандистов те или 
иные теоретические вопросы, организо
вать обмен опытом работы, организовы
вать доклады секретарей райкома о хо
зяйственной деятельности района. Эти за
просы пропагандистов учтены.

Однако связь библиотеки и отдела про
паганды и агитации райкома с пропаган
дистами у нас еще слаба. Если пропаган
дисты из партийных организаций, распо
ложенных близко от райцентра, имеют 
возможность часто бывать в райкоме, в 
партийной библиотеке, то пропагандисты 
из партийных организаций отдаленных 
предприятий, колхозов в райкоме партии 
бывают редко. Мало помощи им оказы
вается и на местах.

Отсутствие постоянной помощи приво
дит к тому, что у целого ряда пропаган
дистов возникают в работе серьезные труд
ности. В результате снижается качест
во проводимых ими занятий. В колхозе 
имени Калинина кружком по изучению 
вопросов текущей политики руководит мо
лодой пропагандист тов. Кириллов. В на
чале учебного года тов. Кириллов принял 
участие в работе семинара. Больше он ни
какой помощи от работников райкома не 
получил; не помогали пропагандисту ни 
секретарь партийной организации колхоза, 
ни работники райкома, приезжающие в 
командировку. Понятно, что уровень про
водимых им занятий еще не высок.

Делегаты районной партийной конфе
ренции критиковали.работников райкома

за то, что они слабо контролируют идей
ное содержание занятий. После конферен
ции работники райкома, секретари пар
тийных организаций стали чаще бывать 
на занятиях в кружках, беседовать е про- 

! пагандистами и слушателями.
Сейчас партийная библиотека проводит 

мероприятия, которые позволят улуч
шить и расширить обмен опытом пропа
гандистов.

Преодоление отрыва идеологической 
работы от жизни возможно только в том 
случае, если пропагандисты будут по
стоянно работать над собой, будут в кур
се всех событий, происходящих в стране, 
области и районе. Райком, партийная 
библиотека должны оказывать им в этом 
повседневную помощь. С этой целью ра
ботники партийной библиотеки сейчас по
добрали материал по результатам хозяйст
венной деятельности колхозов и пред
приятий района в 1955 году, данные о 
достижениях передовиков сельского хо
зяйства района и т. д.

Райком партии больше стал уделять 
внимания организации экономической уче
бы партийного и хозяйственного актива. 
В районе организованы лектории по вопро
сам экономики промышленных предприя
тий и сельского хозяйства.

В лектории по экономике промышлен
ных предприятий при партийной органи
зации Могочинского лесозавода е начала 
учебного года прочитаны лекции на темы: 
«Тяжелая индустрия —  основа социали
стической экономики», «Управление со
циалистическими промышленными пред
приятиями», «Внутризаводское планирова
ние и техпромфинпдан предприятия» и 
другие. С лекциями выступают директор 
завода тов. Мигин, главный инженер тов. 
Бизянов и другие инженерно-технические 
работники. В лектории по экономике сель
ского хозяйства большой интерес вызвала 
лекция главного агронома Молчановской 
МТС тов. Карыпова на тему: «Зерновое 
хозяйство —  основа сельскохозяйственно
го производства. Пути увеличения произ
водства зерна». В лекции ocooog внимание 
было уделено вопросу о путях увеличения 
производства зерна в колхозах нашего 
района, приведены данные, подтверждаю- 

1 щие, что большим источником увеличения 
сбора зерна является сокращение сроков 
уборки и борьба с потерями. Лектор рас
сказал о возможностях увеличения посевов 
кукурузы, показал экземпляры початков 
кукурузы, выращенной в колхозе «Путь к  
коммунизму», нашего района. С лекцией 
о борьбе членов колхоза имени Молотова 
за досрочное выполнение постановлений 
январского Пленума ПК КПСС выступил 
секретарь парторганизации этого колхоза 
тов. Жданов. Запланирован рассказ пере
довой доярки о , своей работе.

К сожалению, некоторые работники не
дооценивают значения совершенствования 
своих знаний в вопросах конкретной эко
номики, уклоняются от посещения лекций, 
не используют имеющуюся литературу. 
Так, например, директор конторы «Загот- 
живсырье» toe. Патуремский, инструкторы 
райисполкома тт. Логинов, Соколов, Дмит
риев и некоторые, другие не повышают 
свои знания в области экономики сельско
го хозяйства, занятия в лектории не посе
щают. А райком партии к этим работни
кам не проявляет должной требовательно
сти.

А. АНИСИМОВА, 
заведующая партийной библиотекой 

Молчановского райкома КПСС.

Вагонный участок станции Томск -II. В дни социалистического со
ревнования в честь XX съезда КПСС хороших показателей добилась бригада 
маляров, руководимая тов. Уфимцевой. Бригада систематически выполняет зада
ние на 130 — 140 процентов при высоком качестве выполняемых работ.

На снимке: бригада маляров (слева направо)—А. П. Уфимцева, А. П. Гуж- 
бина, Н. Ф. Гончарова и С. А. Фролова. Фото Ф. Хитриневича.

В ОБЛИСПОЛКОМЕ

О строительстве здания школы в с. Ново-Николаевке, 
Асиновского района

Семинар секретарей парторганизаций
Еривошеинский райком КПСС провел 

двухдневный семинар секретарей партор
ганизаций района. Участники семинара 
прослушали доклады: «Руководство рабо
той агитколлектива», «Подготовка и про
ведение партийных собраний», «Рост ря
дов партии и воспитание молодых ком
мунистов» и другие.

Участники семинара выезжали в кол
хоз имени Калинина, где познакомились с 
механизацией трудоемких работ в живот
новодстве. Лучшие работники животновод
ства колхоза рассказали о своем опыте ра
боты.

Общее собрание членов колхоза имени 
Сталина, Асиновского района, постановило 
построить в селе Ново-Николаевке здание 
средней школы силами и средствами кол
хоза и обратилось к  областным и район
ным организациям с просьбой оказать 
техническую помощь в ведении строи
тельства.

Томский облисполком одобрил инициати
ву колхоза имени Сталина и признал це
лесообразным строительство школьного 
здания по типовому проекту на 280 мест. 
Он обязал Асиновский райисполком выде
лить в январе этого года площадку для 
строительства школы. Облпроект должен

до 20 марта оказать техническую по
мощь в проектировании и составлении 
сметы на строительство школы. Управле
ние лесного хозяйства обязано выделить 
колхозу лееосеку для обеспечения строи
тельства лесом. Облпотребсоюз обязан ор
ганизовать первоочередную продажу стро
ительных материалов колхозу имени 
Сталина.

Технический надзор за ходом строитель
ства школы возложен на облоно.

Решено такасе удовлетворить просьбу 
колхоза— передать после окончания стро
ительства старое здание школы под дет
ский сад и детские ясли.

У работников прилавка
Среди продавцов орса Бакчарского лес

промхоза развернуто социалистическое со
ревнование в честь XX съезда Коммуни
стической партии. Хорошо работает в 
предсъездовские дни продавец магазина 
Л? 1 села Бакчар тов. Рожков. Годовой 
план товарооборота магазин выполнил на 
128 процентов. В' январе ежедневные за
дания по товарообороту тов. Рожков вы
полняет на 125 процентов.

Хорошо обслуживают покупателей —  
рабочих Подольского лесозаготовительного 
пункта продавцы тт. Саутина и Новокре- 
щенкова. Двухмесячный план товарооборо
та они решили выполнить к  14 февраля.

В районном энономичесном 
лектории

На днях в лектории по вопросам эконо
мики сельского хозяйства при Молчанов- 
ском райкоме КПСС для партийного, со
ветского и хозяйственного актива района 
секретарь парторганизации колхоза име
ни Молотова тов. Жданов прочитал лек
цию на тему: «Как члены колхоза имени 
Молотова борются за досрочное выполне
ние постановления январского Пленума 
ЦК КПСС». Лекция вызвала большой ин
терес у слушателей.

Энзамены в вузах
В томском университете имени 

В В. Куйбышева началась экзаменаци
онная сессия. Экзамены держат свыше 
3.100 человек, кроме студентов заочного1 
отделения.

Первые экзамены у старшекурсников 
всех факультетов дали 41 процент отлич
ных оценок и 50 процентов хороших. 
У студентов 5-х курсов историко-филоло
гического факультета 96 процентов со
ставляют оценки «хорошо» и • «отлично».

В электромеханическом институте 
инженеров железнодорожного транспорта 
студенты 4 и 5 курсов механического, 
электротехнического, энергетического фа
культетов и группа инженерных курсов 
получили на первых экзаменах 32 про
цента отличных оценок и 60 процентов 
хороших.

Новый книжный магазин
В г. Томске, в районе подшипникового 

завода, открыт новый книжный магазин. 
Заводоуправление предоставило для мага
зина светлое, просторное помещение, пло
щадью 70 квадратных метров, е цент
ральным отоплением.

Работают два отдела: книжный и
школьно-письменных и канцелярских то
варов. Магазин организовал книжный ки 
оск на спичечной фабрике «Сибирь».

Учеба профсоюзного актива
На промышленных предприятиях города 

Томска началась семинарская учеба руко
водящих профсоюзных работников. Орга
низованно прошли семинарские занятия 
на заводе режущих инструментов.

Профсоюзные активисты получили кон
сультацию по вопросам организации со
циалистического соревнования, охраны 
труда и техники безопасности, социально
го страхования, организационно-массовой 
работы, трудового законодательства, зара
ботной платы и жилищно-бытового обслу
живания.

При областном совете профсоюзов орга
низован методический кабинет, в котором 
регулярно проводятся лекции, беседы и 
консультации по профсоюзной работе. Ка
бинет оборудован учебными пособиями, 
имеется библиотека.

ПОДГОТОВКА К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

С ерьезны е ош ибки  
в борьбе за ур ож ай

Многие колхозы Кривошеинского рай
она в прошедшем году собрали неплохой 
урожай зерновых и технических культур. 
Так, колхоз «Искра» в среднем с каждого 
гектара посевов получил по 14,4 центне
ра зерновых, почти но 14 центнеров —  
колхозы имени Жданова и имени Сталина. 
Помимо хорошей обработки почвы, свое
временного проведения сева и уборки, 
большое значение для повышения урожай
ности зерновых в этих колхозах имело 
внесение в почву минеральных и местных 
удобрений.

Готовясь получить еще более высокий 
урожай в нынешнем году, колхозники 
этих сельхозартелей уделяют большое 
внимание заготовке и вывозке удобрений. 
В каждой полеводческой бригаде колхоза 
имени Жданова организована вывозка на
воза на поля. Навоз складывается в бур
ты, ведется сбор золы и птичьего помета. 
Только в первой полеводческой бригаде, 
где бригадиром тов. Борейко, вывезено на 
поля около 400 тонн навоза и собрано 
около 100 центнеров золы. На вывозке 
навоза закреплены постоянные люди. За
боту о заготовке удобрений проявляют 
все члены бригады. Звеньевая по льну 
тов. Волкова обеспечила каждый дом необ
ходимой тарой для сбора золы. Один раз 
в декаду зола ссыпается в склад.

В колхозе имени Жданова большое вни
мание уделяется также организации агро
технической учебы. Здесь учатся все —  
руководители колхоза, бригадиры полевод
ческих бригад, рядовые колхозники. Агро
ном тов. Драница тщательно готовится к 
каждому занятию. Теоретический мате
риал он 'подкрепляет фактами из прак
тики колхоза. Учеба помогает членам ар
тели успешнее бороться за увеличение 
производства сельскохозяйственных про
дуктов, за повышение урожайности полей.

Колхоз имени Молотова расположен сов
сем рядом с колхозами имени Жданова и 
«Искра». Все 3 колхоза имеют одинако
вые по плодородию почвы, обслуживают
ся одной —  Рыбаловсвой —  МТС. Однако 
урожаи в колхозе имени Молотова значи
тельно ниже, чем в двух других сельхоз
артелях. Например, в 1955 году с каждо
го гектара здесь было собрано на 3 цент
нера зерновых меньше, чем в колхозе 
«Искра». Одна из причин этого заклю
чается в том, что правление этого колхо
за недооценивает местные удобрения и 
почти не использует их. Приведем неко
торые цифры. В прошлом году на поля 
колхоза имени Молотова было вывезено 
120 тонн навоза и перегноя, которыми 
было удобрено 33 гектара посевов. На 
участке в 40 гектаров было, кроме того, 
внесено 120 центнеров золы. Это в то 
время, как в колхозе «Искра» навозом 
были удобрены почти все паровые поля 
под озимую рожь.

Вывозка навоза на поля не организова
на ни в одной полеводческой бригаде кол
хоза до сйх пор. В поселке Сайнаково 
расположено большинство животноводче
ских ферм колхоза. Вместо того, чтобы 
вывозить отсюда навоз на поля и хорошо 
его складировать, здесь это ценное удоб
рение сваливается в озеро или под яр ре
ки Шегарки.

Подобное положение и в поселке Ново- 
Николаевке. Здесь навоз с конного двора 
вываливают в расположенное поблизости 
болото. Но на поля он не вывозятся. На
возом переполнены помещения овцеводче
ской фермы, его возят на индивидуальные 
огороды колхозников, но никак не хотят 
вывозить на колхозные поля.

Правление артели, председатель тов. 
Корнеев, бригадиры полеводческих бригад 
тт. Наумчик и Гялузо ссылаются на не
достаток тягловой силы для вывозки на
воза на поля. Но это только отговорки. В 
бригаде тов. Наумчика колхозники на 4 
подводах ежедневно делают по 2— 3 р^й- 
са на поля за силосом. В поле, как пра

вило, эти подводы идут порожняком. А 
между тем, только за ноябрь и декабрь 
этими лошадьми можно было бы вывезти 
около 200 тонн удобрений.

Не заготавливается в колхозе и такой 
важный вид удобрения, как зола. Золы 
собрано всего лишь 15 центнеров. Об ор
ганизации сбора золы никто не беспокоит
ся. А зола есть всюду. Ее можно брать в 
топках кормокухонь, у колхозников, в 
различных учреждениях н предприятиях, 
расположенных на территории колхоза.

Плохо заготавливаются местные удобре
ния и в ряде других колхозов района. 
Лишь по 20— 50 тонн навоза вывезено на 
поля в колхозах имени Кагановича, «Яс
ный путь», имени Калинина, имени Ле
нина.

Сама жизнь убеждает в том, что нель
зя успешно выполнить задачу увеличения 
производства продуктов полеводства и жи
вотноводства, не вооружая тружеников 
колхозной деревни знаниями основ агро
номической и зоотехнической науки, опы
та передовиков. Но в большинстве колхо
зов района массовое обучение колхозников 
на агрозоотехнических курсах недооцени
вается.

Колхоз имени Маленкова — одно из са
мых крупных хозяйств в Кривошеинском 
районе. В прошлом учебном году здесь на 
агрозоотехнических курсах занималось бо
лее 40 человек. Часть из них закончила 
программу первого года обучения. Однако 
в нынешнем учебном году занятия еще не 
начинались. В колхозе работает 10 спе
циалистов сельского хозяйства —  агро
номами, зоотехниками, ветеринарными. 

[ врачами, бригадирами полеводческих 
! бригад. Во главе колхоза стоит агроном 

тов. Павлюченко. Казалось, где бы, шЩ; 
не в этом колхозе, можно по-настоящему 
организовать обучение колхозников, чте
ние лекций на различные сельскохозяйст
венные темы. Однако в колхозе до сих пор 
даже не закончено комплектование агро
зоотехнических кружков.

Не организована учеба колхозников так
же в колхозах имени Вахитова, имени Мо
лотова й других. >

Недооценивают учебу колхозников йе 
только правления и специалисты многих 
колхозов, но и руководители Рыбаловской 
и Кривошеинской МТС В Кривошеинской 
МТС даже не знают, в каких колхбзах ра
ботают агрозоотехнические курсы, сколько 
колхозников на них обучается. Главные 
специалисты машинно-тракторных стан
ций перед началом учебного года не про
инструктировали руководителей курсов. А 
нужда в этом есть: часть преподавателей 
курсов не имеет еще достаточного опыта.

Только недооценкой важности учебы 
колхозников и формализмом можно объяс
нить тот факт, что_ дирекция Рыбаловской 
МТС лишь 9 декабря разослала во все 
колхозы своей зоны письма о необходимо
сти немедленно начать занятия курсов. 
Предлагалось к  10 декабря представить г, 
МТС сведения о количестве организован
ных учебных групп е указанием фамилий 
слушателей. Большинство колхозов таких 
сведений в МТС не представило. Однако в 
официальной отчетности МТС перед обла
стным управлением сельского хозяйства за 
10 декабря значится, что на агрозоотех
нических курсах в колхозах зоны МТС 
обучается 221 человек. Это было явное, 
очковтирательство со стороны руководите
лей МТС тт. Абраменко и Ковалева, под
писавших эти сведения. Да, согласно пла
ну, который был составлен в МТС и разо
слан по колхозам, на курсах должен был 
обучаться 221 человек. Но зачем же 
желаемое выдавать -за действительность?
В сведениях МТС указано, что в колхозе 
имени Молотова на 1В декабря обучалось 
на курсах 27 человек. Однако там и 25 
декабря еще не было проведено ни одного 
занятия. Подобным «руководством» агро
технической учебой колхозников, конеч
но, дела не поправишь. п. ПОПОВ.

Страницы
революционного

прошлого

В о о р у ж е н н ы е  в о с с т а н и я  
в С и б и р и  в 1905-1908  гг.

Высшей точкой первой русской револю
ции было декабрьское вооруженное вос
стание 1905 года. Решающую роль в нем 
играл руководимый большевикам проле
тариат Москвы, героически сражавшийся 
против .царского самодержавия. Восстание 
московских рабочих было поддержано 
вооруженными выступлениями во мно
гих городах и районах России. В резуль
тате громадной работы большевистских 
организаций страны воплощались в 
жизнь решения I I I  съезда РСДРП, наце
лившего партию на проведение вооружен
ного восстания.

Вместе со всем пролетариатом России 
на борьбу против царизма поднялись и 
сибирские рабочие.

Большевики настойчиво разъясняли 
массам, что только вооруженное восста
ние народа может привести к  победе над 
царизмом. Большую работу по революци
онной мобилизации маес, по подготовке к  
вооруженному восстанию проводили и 
партийные организации Сибирского сою
за РСДРП. Военно-боевая работа стано
вится в центре внимания партийных ко
митетов. В городах проводится сбор 
средств на вооружение. Укрепляются су
ществующие и создаются новые боевые 
дружины при комитетах РСДРП, создают
ся специальные технические группы, на 
которые возлагается задача по заготовке 
оружия.

Е декабрю 1905 года крупные боевые 
дружины имелись в Чите, Красноярске, 
Омске, Томске, на станции Иннокентьев- 
ской и в других местах Сибири. Боевая 
дружина читинских' рабочих, которой ру

ководил. стойкий большевик А. А. Костю- 
шко-Волюжанич, выросла до 4.000 че
ловек. А. А Костюшко-Волюжанич имел 
военное образование и проводил с дру
жинниками регулярные занятия. Боевая 
дружина Томского комитета РСДРП на
считывала до 400 человек. Много внима
ния укреплению дружины, ее боевой 
подготовке уделял С. М. Киров. Рабоние- 
дружинники Томска выходили на учебу в 
пригородный лес, преимущественно к Ба- 
сандайке. Там же опробовались бомбы, 
изготовленные самими рабочими.

В процессе подготовки к  вооруженному 
восстанию росло влияние стачечных ко
митетов. Они начинают решать вопросы, 
имеющие прямую связь с подготовкой 
восстания.

Готовя массы к вооруженному восста
нию, сибирские большевики усилили ра
боту по завоеванию на сторону революции 
солдат маньчжурской армии, начавшей 
возвращаться на родину после окончания 
русско-японской войны. Под влиянием 
нараставшего революционного движения 
рабочих и крестьян, под влиянием боль
шевистской агитации происходило быстрое 
революционизирование солдат.

Комитеты РСДРП укрепляли рабочие 
профсоюзы. В ряде мест была усилена ра
бота среди крестьян.

В результате громадной работы боль
шевиков в месяцы бурного подъема рево
люции стачечные комитеты в некоторых 
местах превратились в Советы рабочих и 
солдатских депутатов —  зачатки рево
люционной власти народа, органы воору
женного восстания.

Исключительный героизм в борьбе про
тив царизма проявили рабочие Краснояр
ска и Читы.

В Красноярске восстание началось уже 
в период октябрьской политической стач
ки. На сторону рабочих перешел стояв
ший в городе 2-й железнодорожный ба
тальон. В народном доме и в железнодо
рожных мастерских проходили многолюд
ные митинги, на которых рабочие решали 
назревшие вопросы революционного дви
жения. Была создана выборная комиссия 
от рабочих, завоевавшая громадную по
пулярность в массах. Население обраща
лось к ней со всеми своими просьбами, 
заявлениями и жалобами. Впоследствии 
выборная комиссия была преобразована в 
Совет рабочих депутатов.

По примеру железнодорожного батальо
на на сторону рабочих перешли солдаты 
ц казаки других воинских частей гарни
зона. 6 декабря в городе был образован 
объединенный Совет рабочих и солдат
ских депутатов. Совет объявил о свободе 
печати и собраний, произвел разоружение 
полиции и жандармов, установил полный 
контроль за движением по железной доро
ге.

В Чите большую роль играл смешан
ный комитет по перевозкам, руководимый 
большевиками, в руках которого факти
чески находилась вся власть на Забай
кальской железной дороге. В него входи
ли представители всех железнодорожных 
служб. Под влиянием большевистской аги
тации быстро росли революционные на
строения среди солдат читинского гарни
зона. 22 ноября 1905 года здесь был соз
дан Совет солдатских и казачьих депута
тов.

Читинский комитет РСДРП, во главе 
которого стояли верные ученики 
В. И. Денина —  И. В. Бабушкин и 
В. Е. Еурнатовский, 5 декабря организо
вал вооруженный захват винтовок из по
мещения железнодорожного батальона. 
Позднее Читинским комитетом с помощью 
боевой дружины было захвачено еще 13 
вагонов с оружием, которое было роздано 
рабочим на всех крупных станциях За
байкальской железной дороги. Из акатуй- 
ской тюрьмы были освобождены револю
ционные матросы с транспорта «Прут».

С 7 декабря в Чите начала выходить 
большевистская газета «Забайкальский 
пабпчий», редактором которой был 
В. Е. Еурнатовский.

Крупные ревплюционные выступления 
произошли во Владивостоке.

В ряде мест Сибири восстания рабочих 
в конце 1905 года были поддержаны кре
стьянскими выступлениями. Так, в декаб
ре алтайские крестьяне, собравшись в 
Змеиногорске, разгромили полицейское 
управление. Из Змеиногорского уезда дви
жение перекинулось в Кузнецкий и Бай
ский уезды и достигло такого размаха, 
что правительство ввело во всей Томской 
губерния военное положение.

Подготовка к вооруженному восстанию 
шла также в Иркутске. Томске, Омске н 
других местах Сибири. Но она была силь
но замедлена и ослаблена предательской 
деятельностью меньшевиков, влияние ко
торых в социал-демократических комите
тах этих городов было еще довольно зна
чительным.

Вооруженные восстания в Сибири, как 
и по всей России, были подавлены цариз
мом. Царское правительство, заключив 
мир с Японией, развило лихорадочную 
деятельность, чтобы с помощью военной 
силы удушить революцию. После подавле
ния вооруженного восстания в Москве 

] оставшиеся верными правительству воин
ские части были брошены для подавления

восстаний в Сибири. Первым подвергся 
нападению Красноярск. В конце декабря 
правительственные войска подошли к го
роду. Около 800 восставших рабочих и 
солдат во главе с членами Красноярского 
комитета РСДРП заняли оборону в желез
нодорожных мастерских. С 28 декабря 
(10 января) 1905 года по 3(16) января 
1906 года осажденные рабочие с исклю
чительным героизмом отражали натиск 
врага и сдались лишь тогда, когда были 
исчерпаны все возможности для обороны.

В ночь на 1 (13) января были произве
дены массовые аресты членов иркутской 
организации РСДРП. Чтобы дать возмож
ность беспрепятственно выехать из Мань
чжурии карательной экспедиции генера
ла Ренненкампфа, военные власти органи
зовали нападение на железнодорожные ма
стерские в Харбине, где была сосредото
чена дружина харбинской большевистской 
группы.

22 января (4 февраля) 1906 года кара
тельные экспедиции Ренненкампфа и Мел- 
лер-Закомельского с двух сторон подошли 
к  революционной Чите. О готовящемся 
нападении Читинский комитет РСДРП 
узпал довольно поздно, тем не менее бы
ли проведены необходимые приготовления 
к вооруженному отпору. Две группы под
рывников во главе с членами комитета 
выехали навстречу карателям, чтобы 
взорвать их поезда. Но эта операция не 
удалась, гак как каратели двигались с 
величайшими предосторожностями. Тогда 
Читинский комитет, чтобы сохранить си
лы от неминуемого разгрома, принял ре
шение о сдаче города.

Карательные экспедиции с невиданной 
жестокостью, без всякого суда и след
ствия расправлялись с участниками ре
волюции. На станции Мысовая (ныне го
род Бабушкин) вместе с другими рабочи
ми геройски, не назвав себя карателям, 
погиб И. В. Бабушкин, везший оружие в

Иркутск. На станции Борзя был расстре-' 
лян член Читинского комитета , партии! 
А. И. Попов. Многие революционеры были 
заточены в тюрьмы и отправлены на ка
торгу.

Вооруженные восстания в Сибири по
терпели поражение потому, что они были 
разрозненными, развивались без единого 
плана. Восстания могли быть победонос4 
ными лишь при тактике наступления, 'а 
не обороны, как это наблюдалось в Сиби
ри. Борьба за армию во многих городах 
велась недостаточно решительно.

Поражению восстания во многом спо
собствовала дезорганизаторская деятель
ность меньшевиков. Большевики Сибири 
недостаточно настойчиво развертывали 
также работу среди союзника пролетари
ата —  крестьянства. Крестьянство дей
ствовало слишком распыленно, неоргани
зованно.

Несмотря на большие потери, понесен
ные большевиками Сибири во время по
давления восстаний карательными экспе
дициями, партийная работа не прекра
щалась ни на минуту. Большевики гото
вили массы к  новым боям против само
державия.

Уроки первой русской революции не 
пропали даром. «Без «генеральной репе
тиции» 1905 года победа Октябрьской ре
волюции 1917 года была бы невозмож
на», —  писал В. И. Ленин (Соч., том 31, 
стр. 11). Опыт революционных боев в 
России был использован в дальнейшей 
борьбе трудящихся вашей страны за Свое 
освобождение, оказав и продолжает ока
зывать большое влияние на развитие ре
волюционного движения в капиталистиче
ских странах.

В. СИНЯЕВ,
член Всесоюзного общества по распро

странению политических и научных
знании.
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Экономить металл на каждом изделии
I ☆

*

i-  Г

Обеспечить более рациональное 
расходование сырья, топлива, элек
троэнергии, металлов и других ма
териальных ресурсов, комплексное 
использование сырья при его пере
работке, снижение норм расхода 
сырья и материалов, внедрение за
менителей дефицитных и дорого
стоящих видов сырья, материалов и 

| цветных металлов. Расширить при
менение в производстве вторичного 
сырья, а также новых видов эко
номичных материалов. Резко сокра
тить потери материалов в производ
стве, особенно потери от брака.

(Из проекта Директив XX 
съезда КПСС по шестому пя
тилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 
1956— 1960 годы).

☆

Неотложные
задачи

Среди задач, которые поставлены в 
проекте Директив XX съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану развития народ
ного хозяйства СССР на 1956— 1960 го
ды, одной из основных является обеспече-

f une наиболее рационального расходования 
материальных ресурсов, в том числе и 
'*талла.
* Борьба за экономию металла приобре
тает особенно большое значение в усло
виях массового производства, при котором 
даже незначительная экономия металла
на каждом однотипном изделии приводит
к огромному сокращению его расхода.
I, Цех Л1» 25 Томского завода режущих 
Инструментов специализирован на массо
вом производстве сверл различных типов 
и размеров. Здесь при механической обра
ботке сверла в стружку уходит до 50 про
центов металла. Сверла же изготовляются 
в основном из дорогостоящих сортов бы
строрежущей стали. Поэтому вопрос о со
кращении расхода металла при производ
стве сверл очень важен. Необходимо ис
пользовать все средства, которые позво
лят значительно Снизить высокий процент 
отходов быстрорежущей стали.

Как известно, при работе сверла в ре
зании принимает участие его рабочая 
часть, хвостовая же часть служит для за
крепления. его в шпинделе станка. Поэто- 

I .му нет необходимости изготовлять сверло 
г  4- целиком из быстрорежущей стали. Гораздо 

целесообразнее для хвостовой части ис
пользовать недорогие конструкционные 
стали. Поскольку хвостовая часть состав
ляет примерно половину длины сверла, 
нетрудно представить, какую экономиче
скую выгоду даст цеху применение для ее 
изготовления поделочных сталей. Это один 
путь экономии металла.

i  т
Второй путь —  уменьшение расхода 

металла при механической обработке 
сверл. Наибольшее количество металла, 
идущего в стружку, образуется на опера
ции фрезерования винтовой канавки. По
этому в последнее время разрабатывают
ся методы замены фрезерования винтовой 
канавки обработкой ее методом пластиче
ских деформаций. Это так называемый 
еекторный прокат. Сущность этого метода 
состоит в том, что заготовка нагревается 
до определенной температуры, прокаты
вается на специальных валках через три 
профильных ручья, а затем пропускается 
иа прессе через особым образом спрофи
лированную матрицу.

Полученные таким путем сверла по 
стойкости превосходят фрезерованные бла
годаря упрочнению металла. В то же вре
мя метод секторного проката дает огром
ную экономию быстрорежущей стали, до

стигающую на сверлах крупных размеров 
до 55 процентов. В стружку не идет ни 
'грамма ценного металла.

Однако действующее в настоящее время 
на заводе оборудование для секторного 
проката сверл отличается сравнительно 
малой мощностью, сильно изношено и не 
дает необходимой точности при обработке. 
Все это приводит к тому, что богатейшие 

л- возможности для экономии металла ис- 
Щ пользуются плохо. Сейчас на заводе смон- 
* тирована новая прокатная установка, 

но она не дает еще нужного эффекта.
Заводом запланировано освоение и внед

рение обработки винтовых канавок сверл 
методом поперечного проката, предложен
ным инженером московского завода «Фре
зер» А. И. Лапиным. Сущность этого ме
тода заключается в том, что винтовые 
установки получаются также посредством 
пластических деформаций. Заготовку про
пускают между двумя плоскими плашка
ми, поверхность которых снабжена спе
циально спрофилированными выступами, 
выдавливающими винтовые канавки на 
заготовке. Этот метод очень производите
лен и эффективен, он позволяет экономить 
большое количество металла. И тем не 
менее внедрение метода поперечного про
ката на заводе затягивается.

Наконец, очень эффективным способом 
экономии металла и повышения произво
дительности труда при производстве сверл 
является литье. Литые сверла пока усту
пают по стойкости и режущим свойствам 

0, фрезерованным, и витым, что объясняется
”  сравнительно плохими литейными свой

ствами применяемой здесь стали. На заво
де ведутся исследования по установлению 
оптимальной структуры стали для литых 
сверл. Надо надеяться, что эти исследова- 
п я  вскоре приведут к положительным 
результатам и освоение литья сверл позво
лит заводу сэкономить огромное количест
во дорогого металла.

Р. ГУРОВИЧ, 
инженер-технолог завода режущих 

инструментов.

*  *

К. ж

☆  ☆

В А Ж  Н Ы Й Р Е З Е Р В
В проекте Директив XX съезда КПСС по 

шестому пятилетисму плану развития на
родного хозяйства СССР на 1956 —  1960 
годы поставлена задача обеспечить в 
новой пятилетке более рациональное рас
ходование сырья, топлива, электроэнер
гия, металлов и других материальных ре
сурсов, комплексное использование сырья 
црл его переработке, снижение норм рае- 

! хода сырья и материалов, внедрение за
менителей дефицитных и дорогостоящих 
видов сырья, материалов и цветных ме
таллов. Расширить применение в произ
водстве вторичного сырья, а также новых 
видов экономичных материалов. Резко со
кратить потери материалов в производст
ве, особенно потери от брака.

Экономия металла является одним из 
важнейших резервов производства. Пока
затели по экономии металла —  одна из 
основных характеристик рентабельности 
работы и общего уровня технической 
культуры металлообрабатывающего пред
приятия.

Коллектив подшипникового завода за 
последние годы добился в этой области 
некоторых успехов. Коэфициент использо
вания металла, идущего на изготовление 
деталей подшипников, возрос в пятой пя
тилетке на 9,3 процента.

Практика показывает, что борьба за 
экономию металла на производстве может 
и должна вестись по нескольким направ
лениям. Прежде всего, надо применять 
наиболее технологичные п наименее ме
таллоемкие конструкции и передовые тех
нологические процессы обработки деталей, 
в особенности на заготовительных опера
циях. Огромную роль в экономии металла 
играют мероприятия, направленные на 
максимальное использование и переработ
ку промышленных отходов, а также иа их 
всемерное уменьшение; борьба с браком 

| и работа по его исправлению, 
j Выбор того или иного варианта конст- 
; рукции при создании новых машин может,
| несомненно, значительно влиять на затра
ты металла при их изготовлении. В ус
ловиях нашего завода разработка новых 
конструкций редко затрагивает объекты 
основного производства. Проектирование у 
нас связано в основном с созданием тех
нологической оснастки, с модернизацией 
оборудования, внедрением устройств по 
освоению новой техники и т. д. 
Значительно большее влияние на эко
номию металла в этих условиях оказыва
ет освоение в цехах основного производст
ва передовых технологических процессов, 
обеспечивающих наибольший процент ис
пользования металла за счет максимально
го приближения формы и размеров загото
вок к форме и размерам готовых изделий.

За 1955 год в отдельных цехах завода 
в этом направлении проведен ряд работ. 
Заводом освоено изготовление колец под
шипников путем отрезки их из труб вме
сто ковки, что дает экономию металла 
примерно на 15 процентов. Около 8 про
центов экономии дало внедрение раскатки 
колец по трем типам подшипников в куз
нечном цехе. Вес кольца при этом умень
шен как за счет более точного соблюде
ния его геометрической формы, так и за 
счет образования при раскатке желоба по 
беговой дорожке подшипника. Уменьшение 
припуска на операции штамповки шаров 
в шариковом цехе дало годовую экономию 
в 78.000 рублей. Уменьшение диаметра 
исходного прутка на 0,5 миллиметра при 
обработке некоторых типов колец на ав
томатах также дало значительную эконо
мию металла.

Но наряду е этими улучшениями у 
нас есть еще очень много крупных недо
статков. В течение нескольких лет в куз
нечном цехе бездействуют два мощных 
пресса, на которых давно уже следовало 
бы, во-первых, наладить переработку бра
ка, а, во-вторых, по опыту московского и 
куйбышевского подшипниковых заводов 
освоить калибровку колец конических 
подшипников в целях частичного или да
же полного устранения токарной обра
ботки при их изготовлении. В том же 
кузнечном цехе не используются прокат
ные вальцы, на которых можно было бы 
производить перетяжку прутковых загото
вок е размера на размер. Очень немногое 

I сделано по экономии инструментальных 
1и поделочных сталей, а та|же цветных 
металлов. Устранение этих недостатков —  
одна из ближайших задач завода.

Значительное влияние на производст
венные потери оказывают заготовитель
ные операции, которые всегда сопровож
даются некоторым количеством отходов

металла. Одним из наиболее рациональ
ных методов получения заготовок являет
ся рубка пруткового материала на прессах. 
При этом отходы почти полностью устра
няются, а трудоемкость снижается во 
много раз. На нашем заводе применение 
этого метода пока еще очень ограничено, 
несмотря на то, что в некоторых цехах 
(например, в роликовом) он себя давно 
уже хорошо зарекомендовал. В ближайшее 
время намечено внедрить рубку заготовок 
для инструментального цеха, причем как 
в холодном состоянии, так и при ковоч
ных операциях. Инструмент для этой це
ли уже частично изготовлен.

После внедрения на заводе резки колец 
из труб некоторые рационализаторы куз
нечного и инструментального цехов пред
ложили производить рубку труб. Для этой 
цели был изготовлен опытный штамп, но 
после неудачного опробования его в рабо
те все эксперименты прекратились. А, 
между тем, рубкр труб дала бы не только 
значительную экономию металла, но и 

'позволила бы намного повысить произво
дительность труда. Операцию рубки труб 
inp ii достаточной настойчивости можно ос
воить. Техническому отделу завода следу
ет эту работу возглавить.

В борьбе за экономию металла немалая 
роль принадлежит и цехам вспомогатель
ного производства —  инструментальному, 
ремонтно-механическому, эксперименталь
ному и другим. Если проанализировать 
причины, вызывающие нерациональное 
расходование металла в цехах вспомога
тельного производства, то можно сделать 
вывод, что наиболее важной из них 
является в наших условиях отсутствие 
нужных црофидей металла и марок ста
лей. Это вызывает большие затруднения в 
работе предприятия. Подучить же неболь
шое количество нужного металла (порядка 
нескольких сот килограммов) е металлур
гических заводов-поставщиков, согласно 
утвержденным нормам отгрузки, невоз
можно. В результате заводу приходится в 
годовой и квартальной заявках заказы
вать весьма ограниченное количество про
филей металла, но зато по многу тонн 
каждого размера, а затем заниматься пе
реводом лишнего металла в стружку или 
производить перевозку заготовок, что сбя- 
зано со значительными затратами и за
держками во времени. Во что это обхо
дится заводу, показывают следующие циф
ры. За 1955 год только инструменталь
ный Цех нашего завода оплатил рабочим 
за лишний съем металла 7.500 рублей. 
Иными словами, один из рабочих этого 
цеха целый год был занят только тем, 
что переводил тонны лишнего металла в 
стружку. При этом не следует забывать и 
о том, что инструментальные цехи по
требляют дорогостоящие высоколегирован
ные стали.

Плохим выходом из этого положения 
является решение о перековке имеющихся 
профилей металла на отсутствующие. Это 
связано с довольно значительными затра
тами. Произведя перековку части металла 
на нужные профили, инструментальный 
цех в 1955 году затратил на это свыше 

| 90.000 рублей.
В связи с этим все более назревшим 

становится вопрос о создании в Томске 
областной нодсостировочной конторы тп- 
ча новосибирской, в которой можно было 
бы быстро получить небольшие количест
ва металла нужных профилей и марок.

Другой не менее важной причиной не
рационального расходования металла • в 
цехах вспомогательного производства под
час является недостаточное внимание ин
женерно-технических работников этих це
хов к делу получения заготовок, наи
более соответствующих форме и размерам 
готовых изделий. Это дело таит в себе 
значительные резервы экономии металла 
и связано в основном с расширением про
изводства литья всех видов, а также 
штамповки и чеканки. Опыт работы инст
рументального цеха наглядно подтвержда
ет важность этих мероприятий. Даже при 
мелких партиях изготовляемых деталей 
использование указанных методов полу
чения заготовок оказывается экономиче
ски целесообразным. Сейчас в цехе нала
жена бесперебойная работа высокочастот
ной литейной установки. Из отходов ос
новного производства делается отлив
ка в землю ряда позиций инструмента и 
приспособлений, а также деталей оборудо
вания по заказам отдела главного механи
ка. При помощи этой установки ежеме
сячно возвращается заводу более двух 
тонн металла.

В 1955 году в кузнечном цехе завода 
по ряду позиций штамповочного инстру
мента, где ковка технологически необхо
дима, свободная ковка заменена ковкой в 
подкладных штампах. Это позволило 
уменьшить припуски на обработку соот
ветствующих деталей. Снизилась и их 
трудоемкость, повысилось качество. Сей
час изготовляются подкладные штампы 
для ряда других деталей более сложной 
конфигурации. Однако, как в области 
литья, так и в области ковки нами сдела
ны еще только первые шаги и не изжиты 
многие недостатки. Нынче предстоит зна
чительно расширить литейный участок, 
повысить его производительность, переве
сти на литье ряд новых позиций изготов
ляемой цехом продукции, освоить, ис
пользуя опыт томского инструментального 
завода, литье быстрореза в кокиль, осво
ить литье по выплавляемым моделям. Все 
это позволит экономить десятки тонн чу
гуна и стали ежегодно.

Одной из ближайших задач, которую 
должны решить работники инструменталь
ного цеха совместно с отделом главного 
механика завода, является освоение за
ливки биметаллических бронзовых втулок 
для ремонтных нужд на установке токов 
высокой частоты. Этот метод,' успешно 
применяемый на инструментальном заводе,

| позволит нам экономить много бронзы. Не 
т’ерцит дальнейшего отлагательства и ор
ганизация в полном объеме стыковой 
сварки по всем видам быстрорежущего ин
струмента.

Крупным резервом в борьбе за сокраще
ние расхода металла является использова
ние отходов производства. Прежде всего 
надо использовать отходы одного вида из
делии в качестве заготовок для другого. 
В сепараторном цехе и цехе ширпотреба 
нашего завода широкое применение на
шло использование высечек и отходов 
ленты, образующихся при штамповке се
параторов, в качестве исходного материа
ла для штамповки других, меньших по 
размерам сепараторов и деталей. В куз
нечном цехе отходы прутков оттягивают
ся. свариваются и снова идут в ковку. 
В инструментальном цехе ряд позиций 
отработанного инструмента используетбя 
в виде заготовок. На литейной установке 
переплавляют отходы основного производ
ства. Очень многие из этих и других по
добных им примеров являются вкладом 
рационализаторов и изобретателей завода 
в дело борьбы за экономию металла.

Но далеко не все еще в этом направле
нии сделано. Например, до сих пор никак 
не используются отходы прутков в авто
матном цехе. Значительные отходы, обра
зующиеся при резке заготовок на пилах, 
нередко удаляются с завода вместе со 
стружкой. Обычно туда же попадают и 
полуфабрикаты, забракованные при обра
ботке во вспомогательных цехах. Плохо 
налажено использование отходов высоко
легированных сталей и специальных 
сплавов. Отходы быстрореза используются 
лишь путем механической переделки их. 
Литье же быстрореза, а также и ковка 
его, позволяющие перерабатывать отходы 
значительно рациональнее, не освоены. 
Сбор порошка твердого сплава от точил 
не организован. Отработанный нихром от 
нагревателей электрических печей также 
обычно выбрасывается. Устранение этих 
недостатков даст.заводу немалую эконо
мию.

Борьба за экономию металла будет со
вершенно неэффективной, если самое 
серьезное внимание при этом не будет 
уделяться вопросам повышения качества 
продукции и изжитию брака. Борьба с 
браком ведется еще неудовлетворительно, 
в брак уходит много металла. Исправле
ние и переделка брака в цехе восстанов
ления деталей и в основных производст
венных цехах лишь частично компенси
рует эти потери, которые никак нельзя 
считать нормальными. Сам факт сущест
вования на заводе цеха восстановления 
деталей уже говорит о многом.

Повышение качества продукции и рез
кое сокращение связанных с браком по
терь металла —  одна из серьезных задач, 
стоящих перед коллективом завода.

Готовясь к достойней встрече XX съезда 
КПСС, коллектив подшипникового завода 
борется за дальнейшее совершенствование 
производства подшипников, за дал'Н'йшее 
улучшение всех технико-экономических 
показателей. В этой большой и ответст
венной работе мероприятия по экономии 
металла должны сыграть немаловажную 
роль.

Н. АЧШЕЛИЕВИЧ,
инженер томского подшипникового завода-

НЕРЕ1
Коллективы цехов горячей обработки 

металла Томского электромеханического 
завода провели некоторые мероприятия, 
направленные на снижение расхода ме
талла.

В термическом цехе оевоен и внедрен 
в производство более совершенный вид 
химико-термической обработки металла —  
газовая нитроцементация деталей. Это 
позволяет уменьшить потери металлов на 
брак по трещинам и поводке деталей, рез
ко сократить расход топлива, уменьшить 
расход металлов на ремонт и обслужива
ние яечей и в два раза увеличить срок 
службы ряда изготовляемых деталей.

В кузнечном цехе рационализатор тов. 
Гордыней предложил способ электриче
ского нагрева заготовок для горячей 
штамповки деталей. В результате внедре
ния этого способа резко уменьшился рас
ход металла на угар при нагреве заго
товки, а также расход каменного угля. 
Обычно горячая штамповка деталей со
провождается образованием на них «об- 
лоя», который увеличивает расход ме
талла На заводе спроектированы и изго
товляются несложные штампы, примене-

I I  Е Н Н Ы Е В О П
ние которых дает возможность избежать 
этих потерь.

Значительную экономию цветного ме
талла (подшипниковой бчронзы) завод по
лучает от применения так называемого 
биметаллического литья. Если раньше 
бронзовые подшипники и гайки отлива
лись целиком из бронзы, то сейчас основ
ная масса их или «основа» делается из 
стали, а на рабочие поверхности этих де
талей наплавляется слой бронзы. В каче
стве исходного материала для наплавки 
используется бронзовая стружка. Доста
точно сказать, что для одной из деталей 
прежде требовалось бронзы 16 килограм
мов, теперь же расходуется только 4 ки 
лограмма.

Однако мы далеко не используем всех 
возможностей экономии материалов. Возь
мем, в примеру, литейный цех, Здесь 
ежемесячно бракуется до 30 тонн отли
вок. Детали, отливаемые в цехе, отно
сятся к  классу ответственного литья, где 
не допускаются даже незначительные де
фекты. Такие высокие требования к  от
ливкам может обеспечить цех, где куль
тура производства стоит на высоком 
уровне.

Р О С Ы
Как же обстоит дело у нас с литейным 

производством и каковы причины высоких 
потерь материалов? Одной из основных 
причин является отсутствие на заводе 
отепленного склада для хранения формо
вочных материалов и сушил для сушки 
песков и глин. Формовочный состав дол
жен иметь влажность в пределах 
4,5— 5,5 процента. Однако песок, из ко
торого изготовляется состав, подается е 
содержанием влаги до 15 процентов. А 
это ведет к  браку.

Литейщики нашего завода —  инициа
торы внедрения в производство литья в 
оболочковые формы. Дальнейшее внедре
ние этого способа задерживается из-за 
неправильной организации хранения и 
сушки песка. Кроме того, мешает задерж
ка монтажа вентиляции участка оболочко
вых форм.

Руководители завода должны помочь 
нам устранить эти серьезные недостатки.

В. НИКОЛАЕВ, 
главный металлург электромеханиче

ского завода.

НОВОСТИ НАУКИ И ТЕХНИКИ

Машина переводит с английского на русский

Быстродействующая электрон
ная счетная машина «БЭСМ», ко
торая производит сложную вычис
лительную работу, может быть ис
пользована не только для решения 
математических задач, но и для 
других научных целей. В порядке 
пробы недавно эга машина произ
водила автоматический перевод о 
английского на русский язык. До 
этого научные работники разрабо
тали грамматические и синтакси
ческие схемы, обеспечивающие 
правильность перевода научно-тех
нического текста. В «словаре ма
шины» — около тысячи англий
ских слов и научных терминов.

Техник Тамара Кондратьева, не 
владеющая английским языком, 
пробила на перфораторе ленту с

текстом введения книги В. Милна 
«Численное решение дифферен
циальных уравнений». Лента о 
текстом была введена в машину и 
затем появилась другая лента с 
русским текстом. Научный сотруд
ник С. Н. Разумовский проверил 
правильность переведенного тек
ста.

В Академии наук СССР разра
батываются принципы машин (мо
гущих также вести перевод), пост
роенных не на основе электронных 
приборов, а  на основе электриче
ских бесконтактных устройств.

Д а снимке: научный сотрудник 
С. Н. Разумовский читает выда
ваемый машиной русский текст пе
ревода.

(Фотохроника ТАСС).

НА ПРОФСОЮ ЗНЫЕ ТЕМЫ

В роли наблюдателей
В ходе состоявшейся недавно в г. Том

ске областной конференции 'профсоюза ра
ботников культуры произошел следующий 
инцидент: делегаты не смогли утвердить 
доклад мандатной комиссии. Дело в том, 
что обком профсоюза не представил комис
сии документы, подтверждающие избрание 
делегатов от профсоюзной организации 
университета. Не оказалось в обкоме доку
ментов об избрании делегатов от инженер
но-строительного института и из Карга- 
сокского района. Таким образом, права 16 
делегатов были подвергнуты сомнению.

Сообщение об этом вызвало беспокой
ство присутствующих, в зале заволнова
лись.

—  Не может того быть! Мы документы 
в обком лично приносили.

Тогда из-за стола президиума поднялся 
председатель обкома профсоюза тов. Пеи- 
кин:

—  Выписки из протоколов универси
тета и ТИСИ, помнится, действительно 
были. Надо поискать.

И вот, вооружившись связкой ключей, 
тов. Пенкин в сопровождении членов ман
датной комиссии покинул зал заседания и 
отправился искать затерявшиеся докумен
ты.

Поиски увенчались успехом. Когда, спу
стя чае, сообщение мандатной комиссии 
было заслушано вновь, выяснилось, что 
часть документов нашлась и что делегаты 
от профсоюзной организации университета 
правомочны. Делегатам профсоюзной орга
низации инженерно-строительного инсти
тута и из Еаргасокекого района решено 
было предоставить право решающего го
лоса без ознакомления комиссии е доку
ментами. Таким образом, в конце концов, 
доклад мандатной комиссии был утверж
ден.

Этому случаю можно было бы и не уде
лять столь большого внимания, если бы 
он не имел связи со всей работой обкома 
профсоюза. Делегат конференции, ректор 
университета тов. Бунтин в своем высту
плении справедливо заметил, что серьез
ные недостатки, которые были во всей 
организационной работе обкома профсоюза, 
отразились даже в проведении конферен
ции.

Областная профсоюзная организация ра
ботников культуры насчитывала около* 17 
тысяч человек. Однако многие профсоюз
ные организации в вузах и учреждениях 
культуры в 1955 году работали слабо. Об
ком профсоюзу не сумел должным образом 
возглавить их деятельность, поднять орга
низационную работу до уровня, необходи
мого для успешного выполнения задач, 
поставленных перед профсоюзами июль
ским Пленумом ЦК КПСС и XI съездом 
профсоюзов. Обком профсоюза плохо руко
водил низовыми профсоюзными организа
циями, не оказывал им практической по
мощи в налаживании работы на месте. 
Работники обкома, члены президиума ред
ко бывали в профорганизациях, плохо 
знали положение дел на местах. Обком 
профсоюза допускал бюрократическое от
ношение к  нуждам организаций, несвое
временно отвечал на запросы, не имел по
рядка даже в учете и хранении представ
ляемых .документов. Контроль за выполне
нием принимаемых решений отсутствовал.

Наиболее крупной профсоюзной органи
зацией является профсоюзная организация 
политехнического института, насчитываю
щая более 7.000 членов. Но даже в этой 
организации работники обкома бывали 
редко, не пытались вникнуть в дела.

—  Как живете, товарищи? —  спраши- 
I вал, изредка заходя в профбюро институ

та, тов. Пенкин.
—  Хорошо, —  отвечали ему профсоюз

ные активисты.
Услышав такой ответ, тов. Пенкин спе

шил распрощаться.
Об этом на конференции рассказал де

легат от политехнического института тов. 
Абламский.

—  Видно, —  сказал он, —  обком 
профсоюза плохо разобрался в том, какую 
роль он должен был играть.

Тов. Абламский справедливо указал, 
что доклад обкома о проделанной работе 
неудовлетворительный. В докладе почти 
ничего не говорилось о том, что же сделал 
обком профсоюза в свете решений июль
ского Пленума ЦК КПСС.

Большие претензии к  обкому профсоюза 
предъявили профсоюзные активисты уни
верситета и инженерно-строительного ин
ститута.

Инженерно-строительный институт —  
это самый молодой вуз г. Томска. Вполне 
понятно, что этому вузу нужн.о бы уде
лять в налаживании профсоюзной работы 
постоянное внимание. Но в обкоме проф
союза, как говорил делегат института тов. 
Макаренков, охотно дают консультации и 
рекомендации, а в институт заходить воз
держиваются.

Крупным недостатком в работе обкома 
профсоюза явилось то, что он допустил 
ослабление борьбы местных комитетов ву
зов за повышение качества учебного про
цесса. Местные комитеты вузов слабо ие- 
нользовали производственные совещания 
для развития критики и самокритики с 
целью устранения недостатков, и улучше
ния деятельности вузов.

Значительная часть членов областной 
профсоюзной организации —  студенты. 
ОднаКо в работе ряда студенческих проф
союзных организаций много крупных не
достатков: они не вникают в жизнь и 
быт студенчества, не ведут должной борь
бы за здоровый быт, за создание крепких 
молодежных коллективов. Областной коми
тет профсоюза не уделял внимания куль
турно-воспитательной работе со студента
ми и в должной мере не требовал этого от 
профсоюзных организаций.

Еще хуже обком профсоюза руководил 
работой профсоюзных организаций куль
турно-просветительных учреждений. Руко
водители обкома профсоюза редко бывали 
в профсоюзных организациях для оказа
ния помощи на месте. Но даже тогда, ког
да работники обкома профсоюза выезжали 
на места, их пребывание в профсоюзных 
организациях часто принимало неправиль
ную форму.

На конференции делегаты из г. Колпа- 
шево рассказывали, что в августе прош
лого года к ним приезжали инструктор об- 

| кома профсоюза тов. Грицанов и бухгал
тер тов. Ююкина. Они пробыли в городе 
два дня. За такой короткий срок никакой 
существенной организаторской работы 
они, конечно, провести не смогли.

В октябре прошлого года отчет Колна- 
шевского горкома профсоюза слушали на 
президиуме обкома профсоюза. Но Это об
суждение мало помогло улучшению рабо
ты, даже решение президиума было вы
слано в профсоюзную организацию только 
спустя 3 месяца, в январе 1956 года.

Об отрыве работников обкома профсоюза 
от профсоюзных организаций, об игнори
ровании ими живой организаторской рабо
ты говорило большинство делегатов кон- 

] ференции. Выступивший на конференции 
j начальник областного управления культу
ры тов. Кузнецов на вопрос: почему
могли появиться такие крупные ошибки в 
работе обкома профсоюза —  ответил:

—  Областной совет профсоюзов не вни
кал в деятельность обкома профсоюза ра
ботников^ культуры, не направлял ее.

Пренебрежение к  организаторской ра
боте на местах,; непосредственно в проф
союзных организациях и последовавшее 
вследствие этого ослабление деятельности 
обкома профсоюза работников культуры 
является поучительной ошибкой, из кото
рой следует сделать необходимые выводы 
и облсовпрофу, и обкому профсоюза ра
ботников культуры, и обкому профсоюза 
работников высшей школы и научных уч
реждений.

I А. КУЗИН.

Радио на селе
Работники строител-ьно-монтажиого уп 

равления радиофикации построили в ми
нувшем году 66 радиоузлов в колхозах и 
леспромхозах области. Около 6 тысяч се
мей колхозников и лесозаготовителей по
лучили возможность слущат( радио.

Свыше 600 радиоточек установлено в 
колхозах Туганского района, 1.300 радио-

точек начали работать в колхозах и лес
промхозах Пьппкино-Троицкого и Тегуль- 
детекого районов.

Строители-монтажники взяли на себя 
обязательство кс дню открытия X I  съез
да партии телефонизировать 10 колхозов, 
построить 6 радиоузлов в установить не 
менее 1.000 радиоточек в квартирах.
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БЕРЛИН, 19 января. (ТАСС). Агентство 
АДН передает, что в Берлине подписан 
протокол о сотрудничестве между СССР и 
ГДР в важных областях химической про
мышленности. Протокол подписали заме
ститель Министра химической промыш
ленности СССР Новиков и заместитель Ми
нистра химической промышленности ГДР 
статс-секретарь д-р Винклер.

Заключению соглашения предшествова
ли переговоры специалистов и ученых Со
ветского Союза и Германской Демократи
ческой Республики.

Расширение сотрудничества будет со
действовать в интересах трудящихся обе
их стран решению важных проблем хими
ческой промышленности и в особенности 
совместной научно-исследовательской ра
боте.

Социалистические преобразования в Китае
ПЕКИН, 19 января. (ТАСС). Все более 

широкий размах в Китае приобретает дви
жение за преобразование частных про
мышленных и торговых предприятий в 
смешанные государственно-частные пред
приятия, а кустарных предприятий —  в 
кооперативные. Эти преобразования уже 
полностью закончены в столице Китай
ской Народной Республики —  Пекине, в 
крупнейших промышленных и админи
стративных центрах страны —  Тяньцзи
не, Шэньяне, Ухане, Чанчуне, Хэфее и 
Нанкине.

В Пекине в государственно-частные 
преобразовано более 800 частных магази
нов и несколько сот частно-промышлен
ных предприятий и мастерских, в Чан
чуне —  778 частных промышленных 
предприятий, 58 торговых фирм и 2.619 
частных магазинов.

В ближайшие дни в крупнейших горо

дах страны —  Ханчжоу, Нинбо, Вэньчжоу 
и других частные промышленные и тор
говые предприятия перейдут в совместное 
государственно-частное владение.

В 9 городах провинции Хунань, вклю
чая Чанша и Хэньян, социалистические 
преобразования частных промышленных 
и торговых предприятий вступили в пос
леднюю стадию.

По сообщениям печати, в Пекине также 
полностью завершены социалистические 
преобразования в кустарной промышлен
ности. В Нанчуне и Чаншуне (Северо-Во
сточный Китай) почти 10 тысяч ремес
ленников 134 специальностей приняли 
решение вступить в производственные ко
оперативы, в Сучжоу (провинция Цзянсу) 
ремесленники 228 специальностей и поч
ти все 32 тысячи ремесленников Нанкина 

: также объединились в производственные 
i кооперативы.

Совместное заявление Н еру и Блюхера
Д Е И , 20 января. (ТАСС). Индийское 

информационное бюро передало совместное 
заявление Неру и Блюхера. В заявлении 
указывается, что по приглашению индий
ского правительства вице-канцлер Герман
ской Федеральной Республики Блюхер 
прибыл в Индию с официальным визитом 
и был принят президентом Раджендра 
Прасадом и вице-президентом Радхакриш
наном. Он беседовал несколько раз с 
премьер-министром Индии и министрами 
индийского правительства.

Неру и Блюхер говорится, в частности, 
в заявлении, согласились с тем, что в от
ношениях между собой страны должны 
руководствоваться принципом невмеша

тельства во внутренние дела. Премьер- 
министр Индии выразил надежду, что за
интересованные стороны быстро достигнут 
соглашения относительно мирного объеди
нения обеих частей Германии в соответст
вии с желаниями германского народа.

В ходе переговоров были рассмотрены 
возможности более тесного экономического 
сотрудничества между двумя странами.

Вице-канцлер Блюхер передал премьер- 
министру Индии приглашение посетить 
Германскую Федеральную Республику. 
Премьер-министр принял это приглашение.

Дата поездки Неру будет установлена 
позднее.

Положение в Бомбее

Трудящиеся ГДР приветствуют закон о создании 
национальной Народной армии

БЕРЛИН, 20 января. (ТАСС). Со всех 
концов республики поступают сообщения, 
свидетельствующие о том, что трудящие
ся ГДР одобряют принятый Народной па
латой закон о создании национальной На
родной армии.

В этом важном акте народ видит выра
жение своих пожеланий и требований. Как 
известно, уже задолго до принятия Народ
ной палатой ГДР этого закона в адрес На
родной палаты и в адрес правительства 
ГДР обращались с требованием создать 
национальную Народную армию многочис
ленные коллективы предприятий и уч
реждений, представители самых различ
ных слоев населения. В день своего засе
дания Народная палата получила тысячи 
писем, телеграмм и резолюций от трудя
щихся ГДР, в которых содержатся призы
вы принять решение о создании нацио
нальной Народной армии ГДР для защиты 
достижений трудящихся республики вви

ду ремилитаризации Западной Германии.
Руководство берлинской организации 

Союза свободной немецкой молодежи, при
ветствуя решение Народной палаты, под
черкивает, что оно полностью соответст
вует требованиям молодежи, которая гото
ва к  защите достижений рабоче-крестьян
ского государства от любого покушения 
империалистов. Рабочие Берлинского заво
да электроаппаратуры пишут:

«Мы знаем, что в Западной Германии 
милитаристы создают новую фашистскую 
армию. Поэтому недостаточно только го
ворить о любви к  миру. Необходимо дей
ственно защищать миролюбивую Герман
скую Демократическую Республику».

Рабочие, инженеры и техники метал
лургического завода в Бранденбурге заяв
ляют в принятой резолюции: «Мы привет
ствуем решение Народной палаты как не
обходимую меру против преступных пла
нов поджигателей войны».

Открытие фестиваля советских фильмов 
в Белграде

БЕЛГРАД, 19 января. (ТАСС). Вчера в 
Белграде в помещении югославской кино
теки открылся фестиваль советских филь
мов. После торжественного открытия фе
стиваля и вступительного слова режиссе
ра Владимира Погачича, известного совет

ским зрителям по картине «Буря», зри
телям был показан советский фильм «Бро
неносец «Потемкин». Во время фестиваля 
будут демонстрироваться девять советских 
фильмов.

ДЕЛИ, 19 января. (ТАСС). Индийская 
печать уделяет большое внимание волне
ниям в Бомбее, вызванным правитель
ственным решением о реорганизации ны
нешнего штата Бомбей.

Как сообщает печать, вчера произошли 
новые столкновения между противниками 
правительственного решения и полицией, 
в результате которых 25 человек были 
убиты и 250 ранены. В тот же день бы
ло арестовано 426 человек. Промышлен
ные предприятия Бомбея были закрыты, и 
около 600 тысяч рабочих не вышли на 
работу.

Как уже сообщалось, правительство Ин
дии объявило о реорганизации админист
ративного деления Индии. Согласно ново
му делению в состав Индии будут входить 
16 штатов вместо имеющихся 27. Что ка
сается нынешнего штата Бомбей, то объ
явлено, что на его основе создаются два

штата —  Махараштра и Гуджерат, а го
род Бомбей станет городом центрального 
подчинения.

Противники правительственного реше
ния, среди которых есть и члены правя
щей партии Индийский национальный 
конгресс (в частности пять депутатов за
конодательного собрания штата Бомбей, 
подавшие вчера в отставку), требуют, что
бы Бомбей был отнесен к  вновь образуе
мому штату Махараштра и стал его сто
лицей.

ДЕЛИ, 19 января. (ТАСС). Как сообща
ют вечерние газеты, сегодня с утра вол
нения в Бомбее продолжались. Вновь вве
ден комендантский час. В ряде пунктов 
города происходили столкновения демон
странтов с полицией.

Промышленные предприятия города не 
работают третий день.

Демонстрация женщин в Каире
КАИР, 20 января. (ТАСС). Вчера здесь 

по случаю опубликования проекта новой 
конституции Египта перед домом прави- 
тельства состоялась большая демонстрация 
женщин. Перед участниками демонстрации 
выступил премьер-министр Насер, кото
рый сказал, что «теперь египетские жен
щины получили все свои права. Ранее по
литическими правами пользовалось не бо

лее 10 миллионов граждан Египта, а те
перь ими будут пользоваться 22 миллиона 
жителей».

Насер подчеркнул важную роль, кото
рую призваны сыграть египетские жен
щины «в создании здорового и сильного 
общества». Премьер-министр призвал жен
щин выполнить свой высокий долг перед 
государством.

З ак о н ч и лся  ремонт областного> 
драмат ического театра

Щ
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На днях томский областной 
драматический театр имени В. П. 
Чкалова начал показ спектаклей 
в собственном помещении, откры
том после капитального ремонта.

17 января в театр были при
глашены рабочие и служащие 
строительных организаций города, 
принимавшие участие в ремонте 
театрального здания.

...Ярко горят огни трех боль
ших люстр и многочисленных бра. 
Радуют глаз со вкусом выполнен
ные лепные украшения на потолке 
зрительного зала и фойе.

Гаснет свет. На авансцену вы
ходит главный режиссер театра 
Г. И. Иванов. От имени коллек
тива театра и трудящихся города 
он благодарит строителей за ус
пешное окончание ремонта здания 
театра.

В театре возведены новые по
толочные перекрытия зрительно
го и «голубого» залов, фойе. 
Сделана пристройка, в которой 
размещены электроцех, склады для 
костюмов и гримировочные ком
наты. Оборудованы новая отопи
тельная, вентиляционная и осве
тительная системы, произведены 
другие работы.

Дружно гремят аплодисменты. 
Раздвигается бархат занавеса, и 
коллектив артистов на сцене ап
лодирует вместе со зрителями.

Строители с большим интересом 
просмотрели спектакль «В доб
рый час».

18 января в театре состоялась 
премьера спектакля «Домик на 
окраине» по пьесе А. Арбузова.

С П О Р Т

Межрайонные лыжные соревнования

Демонстрации безработных на юге Италии
РИМ, 19 января. (ТАСС). В Южной 

Италии усиливается борьба безработных, 
требующих предоставления работы. В ря
де мест произошли столкновения между 
безработными и полицией.

Еак сообщает газета «Унита», в общи
не Нова Сири (провинция Матера) поли
ция напала на демонстрацию безработных, 
требовавших проведения работ по очистке

и ремонту дорог. Столкновения демонст
рантов с полицией имели место также в 
Грассано (провинция Матера), Термини и 
Имересе (провинция Палермо). Выступле
ния безработных с требованием о предо
ставлении им работы состоялись в Чефа- 
лу, Викари, Коллесано, Мизильмери, Вил- 
лабате и других населенных пунктах этой 
Провинции.

Зверства южновьетнамских властей

АГРАРНАЯ РЕФОРМА В ДРВ
ХАНОЙ, 20 января. (ТАСС). Еак сооб

щает Вьетнамское информационное агент
ство, в Демократической Республике Вьет
нам успешно осуществляется аграрная ре
форма. В 1955 году она была проведена в

1.325 деревнях десяти провинций с насе
лением в 3.786 тысяч человек.

В этом году аграрная реформа в основ
ном будет завершена.

Американские технические специалисты 
о поездке в СССР

ВАШИНГТОН, 19 января. (ТАСС). Рас
сказывая о впечатлениях трех американ
ских специалистов в области автоматиза
ции производства, которые недавно воз
вратились из поездки по СССР, газета 
«Вашингтон пост энд тайме геральд» пи
шет, что «успехи русских поразили аме
риканскую делегацию». Газета отмечает, 
что американская делегация побывала в 
Сталинграде, Горьком, Ленинграде, посети
ла 7 заводов, включая экспериментальный 
станкостроительный завод, автомобильный 
завод, завод телефонного оборудования, 4 
научных, института и Московский универ
ситет.

Хотя один из членов делегации заявил, 
что на автомобильном заводе он видел 
устаревшего типа станки и оборудование, 
члены делегации признают, что на этом 
заводе «операции на конвейере можно 
сравнить с работой на американском кон
вейере». Более того, американские инже
неры,- пишет газета, заявили, что они ви
дели на станкостроительном заводе «не
прерывно движущийся конвейер, выпуска
ющий полуавтоматические токарные стан
ки». Газета отмечает, что, насколько из
вестно, в США «такого устройства нет».

Французские трудящиеся требуют создания 
правительства народного фронта

ПАРИЖ, 19 января. (ТАСС) Во Фран
ции ширится движение за создание пра
вительства народного фронта. В городах и 
селах, на многих промышленных пред
приятиях и в учреждениях проводятся 
митинги и собрания, на которых трудя
щиеся принимают резолюции с требова
нием создания правительства при участии 
коммунистов, социалистов и радикалов.

Но сообщению газеты «Юманите», на 
ряде металлургических предприятий де
партамента Нор рабочие провели кратко
временные забастовки в поддержку этого 
требования. Такие забастовки состоялись, 
в частности, на предприятии «Фив-Лилль»1 
в городе Лилле и на заводе «Ла Роннель» 
в Марли. В своих резолюциях рабочие 
требуют возвращения французских солдат 
из Северной Африки и проведения поли- ( 
тики 'дальнейшего уменьшения междуна-1

родной напряженности, настаивают на по
вышении зарплаты, пособий и пенсий, а 
также на отмене законов, направленных 
против светского характера школы и го
сударства.

Еак сообщает газета «Либераеьон», из
бранные в Национальное собрание от де
партамента Вогезы по списку народного 
фронта социалист Пуаро и член союза 
прогрессивных республиканцев Шамбейрон 
направили президенту республики Еоти 
письмо. Они отмечают, что выборы, со
стоявшиеся 2 января, показали что абсо
лютное большинство избирателей высту
пает за проведение новой политики. Фран
ция, подчеркивается в письме, возлагает 
все свои надежды на создание правитель
ственного большинства, основанного на 
принципах народного фронта.

ПЕЕИН, 19 января. (ТАСС). Еорреспон- 
дент агентства Синьхуа передает из Ха
ноя:

Еак сообщило 18 января Вьетнамское 
информационное агентство, ссылаясь на 
сведения, полученные из Южного Вьетна
ма, 2 ноября прошлого года власти Нго 
Динь Дьема зарыли живыми в землю 21 
человека в Транг Кате (провинция Еуанг- 
Нам). 2 декабря родственники жертв об

наружили 7 трупов, которые были связа
ны и ноеили следы пыток.

Для того, чтобы скрыть свое преступ
ление и запугать население, власти Нго 
Динь Дьема арестовали трех человек, уча
ствовавших в поисках трупов, и подверг
ли их пыткам. 5 декабря южновьетнам
ские солдаты напали на деревню и застре
лили одного из жителей.

Взрыв на угольной шахте в Япон ии
ТОКИО, 20 января. (ТАСС). Еак пере

дает агентство Еиодо Цусин, в результате 
взрыва на угольной шахте в Фукуока по

гибло 7 шахтеров и ранено несколько че
ловек.

В с. Шегарке состоялись традиционные 
соревнования сборных лыжных команд 
Кожевниковского, Томского, Шегарского и 
Бакчарского районов. Шегарцы выставили 
две сборных команды.

В первый день соревнований была ра
зыграна эстафета 4X 10  километров для 
мужчин и 4X 3  километра —  для жен
щин. Женскую эстафету выиграла хорошо 
подготовленная команда кожевниковцев с 
результатом 1 час 27 минут 07 секунд. 
Второе место завоевала первая команда 
Шегарского района со временем 1 час 28 
минут 53 секунды.

В мужской эстафете первое место заня
ла со временем 3 часа 12 минут 35 се
кунд команда Томского района. Второе ме
сто завоевали кожевниковцы, третье —  
шегарцы.

Во второй день соревнований были про
ведены лыжные гонки мужчин на 15 ки 

лометров, женщин на 5 километров. Сре
ди мужчин сильнейшим оказался Иглаков 
(Томский район). Его результат— 1 час 7~Х 
минут 50 секунд. Второе место занял мо- I  
лодой шегарский лыжник Аузиньш, третий- 
—  Матюгин (Томский район). '

Среди девушек на первое место вышла 
кожевниковская лыжница Матвеева с ре
зультатом 32 минуты 50 секунд. Второе 
место заняла Булдакова (Вакчарский рай
он).

В результате соревнований первое об- 
щекомандное место завоевала команда Ео- 
жеввиковского района. На втором месте—> 
команда Шегарки и на третьем —  лыж
ники Томского района.

Еоманды-победительницы и лучшие 
лыжники награждены грамотами област
ного комитета физкультуры и спорта- и 
личными призами.

п, СТОЯНИИ.

□

Извещения

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ВОКЗАЛЬНОГО РАЙОННОГО СОВЕ
ТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ (5-го 

созыва).
25  января 1 9 5 6  года, в 2 часа дня, 

в помещении клуба подшипникового за
вода (Северный городок) созывается 
10-я сессия Вокзального районного Со
вета депутатов трудящихся (5-го созы
ва).

На сессию выносится вопрос:
Отчет о работе исполнительного ко

митета за 1 9 5 5  г. (Докладчик — 
председатель райисполкома тов. Корне
ев А. П.).

22 января в планетарии состояв 
лекции: в 2 часа дня — «Проблема м© 
планетных путешествий». Читает В. 1 
Фадин. После лекции — кинофильм. 
4 часа дня — «Современное научи 
представление о Вселенной». Чита 
Г. А. Федорова. После лекции . киш 
фильм.

23 января, в 7 часов вечера, в-област
ном лектории состоится лекция на тему: 
«Марксистско-ленинская теория классов 
и классовой борьбы». Читает кандидат 
исторических наук В, И. Лещинер.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

21 января — «Собака на сене».
22 января (утром) — «В добрый 

чае».
22 января (вечером) — «Иван Рыба

ков» .
Спектакли состоятся в Томском обла

стном драматическом театре имени 
В. П. Чкалова. Начало дневных — в 
12 часов дня, вечерних — в 8 часов 
вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 21
января — новый цветной художествен
ный фильм «Салтанат». Сеансы: 9-30, 
12-15 , 2 -45 , 4 -4 0 , 6 -35 , 8-30,
10-25 . В 11-25  утра для детей — 
мультипликационные фильмы «Четыре 
монеты», «Ореховый прутик».

Клуб имени Сталина. 21 и 22 янва
ря — «Атлантическая повесть». Сеан
сы: 2 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 21 января — художественный 
фильм «Часы надежды». Сеансы: 
10-55, 12-30 , 2 -05, 3 -40, 5 -15 ,
6-50, 8-25, 10, 11-25. Малый зал — 
«Весенние заморозки». Сеансы: 11-55 , 
1, 2 -40, 4 -30, 6 -20, 8, 10-25 .

Заседание французского правительства
ПАРИЖ, 19 января. (ТАСС). Сегодня 

утром состоялось заседание Совета мини
стров Франции под председательством 
президента республики Рене Еоти.

По сообщениям сегодняшних газет, 
это —  последнее заседание нынешнего 
правительства. После того, как созданные

сегодня мандатные комиссии Националь
ного собрания проверят полномочия депу
татов, состоятся выборы председателя На
ционального собрания. Затем Эдгар Фор 
представит президенту заявления об от
ставке правительства.

T Q M C K A O  С Т У Д И Й

Суббота, 21 января
19.00. Кинодокументы о Владимире 

Ильиче Ленине. 19.30. Пятый номер 
журнала «Иностранная хроника». 19-40. 
Эстрадный концерт. 20.30, Художест
венный фильм «Яков Свердлов».

Вниманию всех фондодержателей 
бензина

Не обмененные до 25 января 1956 го
да талоны ва бензин за 1955 год будут 
считаться недействительными.

Автотэк.
2 — 2

На постоянную работу требуются ох
ранник и кочегары.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 16.

Томским межобластным стационарным 
курсам «Заготзерно» требуются препо
даватели по электротехнике и силовым 
установкам.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 76 , дирекция.

2 — 2

Новое нарушение американскими самолетами 
воздушных границ Китая

ПЕЕИН. 20 января (ТАСС). Еак пере
дает агентство Синьхуа, 18 января с аме
риканских военных кораблей, находив
шихся в 200 километрах к востоку от ки 
тайских островов Дачэнь, пять групп 
американских самолетов совершили прово
кационные полеты над китайскими при

брежными островами и континентальным 
Еитаем в районе провинции Чжэцзян.

В сообщении указывается, что это уже 
вторая в этом месяце сершя нарушений 
американскими военными самолетами 
воздушных границ Еитая.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева изве
щает, что 1 февраля 1 9 5 6  года, во 2-м учебном корпусе, в аудитории 
№ 44 , в 3 часа дня, на ученом совете историко-филологического факуль
тета состоится

ПУБЛИЧНАЯ ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
ассистентом кафедры диалектического и исторического материализма 

А. А. Фурман на тему: «Философское значение взглядов В. В. Марков- 
никова и других русских химиков XIX века на природу химической свя
зи», представленной на соискание ученой степени кандидата философских 
наук.

Официальные оппоненты доцент Г. В. Васильев, профессор доктор 
Б. В. Тронов, профессор доктор Н. А. Прилежаева.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке при Том
ском госуниверситете.

ВНИМАНИЮ ПРАВЛЕНИЙ КОЛХОЗОВ!
Отдел кинофикации извещает, что районные отделы культуры принимают 

заявки от правлений колхозов на приобретение киноаппаратов и электростан
ций к ним по безналичному расчету.

За всеми справками обращаться в районные отделы культуры, а также в 
отдел кинофикации управления культуры. 2 —1

т регаш ельм ш е к а с с ы
ПРИНИМАЮТ ВКЛАДЫ до востребований, срочны е, выигрышные, 

условные и на текущие счета;

В Ы Д А Ю Т  В К Л А Д Ы  по первому требованию вкладчиков; 

П Е Р Е В О Д Я Т  В К Л А Д Ы  из одной сберегательной кассы е другую;

В Ы Д А Ю Т  И О П Л А Ч И В А Ю Т  А К К Р Е Д И Т И В Ы

ХРАНИТЕ ДЕНЬГИ В СБЕРЕГАТЕЛЬНОЙ
КАССЕ!

Томской баз© снабжения плавсостава 
срочно требуются сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 20. 2 — 1

Томскому пивзаводу требуется вре
менно бригада слесарей на монтажно
ремонтные работы.

Обращаться: г. Томск, переулок Кли
нический, 16. 2 — 1

Гр-ка Данькова Анна Степановн 
проживающая в г. Томске, улица Tlyi 
кина, 48 -4 , кв. 1, возбуждает дело 
разводе с гр-ном Даньковым Илы 
Ефимовичем, проживающим в г. То 
ске, улица Читинская, 1, кв. 11.

Дело подлежит рассмотрению в н 
родном суде 2-го участка Вокзально: 
района г. Томска.
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